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Clausura COPRISED quirófanos de hospital Santé por casos de meningitis
aséptica

MMááss  ddee  mmiill   ccoorrrriieerroonn  llaa  MMoonncchhyyss
Por unanimidad, el
Congreso del Estado
aprobó las reformas a la
Ley de Fomento
Económico, para fomentar
la cultura del teletrabajo, el
trabajo a distancia o virtual.

Cuando un estado invierte en beneficios de la comunidad, cada peso vale el doble,
expresó el gobernador EVV al cumplir con un compromiso más y llevar acciones
sociales que mejorarán la calidad de vida y el entorno de las familias de El Salto,

Pueblo Nuevo.

“Después de tantos años, por primera vez un presidente regresó para
ayudarnos”, así lo refirió la señora Christina Alvarado, en el programa
“Hablemos de Frente” que llevó Toño Ochoa a la colonia 12 de Diciembre.
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• Resuelve de
inmediato peticiones
de la gente durante la
audiencia “Hablemos
de Frente”

DURANGO, DGO. 

“Después de tantos años, por
primera vez un presidente regresó
para ayudarnos”, así lo refirió la
señora Christina Alvarado, en el
programa “Hablemos de Frente” que

llevó Toño Ochoa a la colonia 12 de
Diciembre.

Los vecinos reconocieron que desde
hace tres décadas no se habían
realizado obras, pero "Toño no tiene
mucho tiempo y ya está visitando la
colonia, como lo había prometido",

coincidieron.
Ahí mismo, Toño Ochoa comenzó el

proyecto para colocar luminarias en
toda la colonia, conformar comités
vecinales para pavimentar las calles
y cambiar la realidad, lo que alegró a
las familias. 

Además, ayudó a los vecinos con
aparatos funcionales y apoyos
alimentarios; inició la rehabilitación
de áreas verdes, la implementación
de programas deportivos y de
microcréditos para cambiar la
historia de las familias de este lugar.

Mayor dignidad para las familias
de la 12 de Diciembre: Toño Ochoa



• “Con hechos,
Esteban demuestra el
trabajo para los
duranguenses”:
beneficiario de
escrituras

EL SALTO, PUEBLO NUEVO. 

- Cuando un estado invierte en
beneficios de la comunidad, cada
peso vale el doble, expresó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al cumplir con un
compromiso más con los
duranguenses y llevar acciones
sociales que mejorarán la calidad de
vida y el entorno de las familias de El
Salto, Pueblo Nuevo.

Con estos apoyos respondemos a la
confianza que depositaron en mí, les
dijo a los saltenses, al entregar
escrituras de casas y terrenos para
que 214 familias cuenten con la
certeza de ser dueños de su
patrimonio; así como paquetes de
útiles escolares para 8 mil niños que
estudian en este municipio, tinacos
para que decenas de hogares tenga
agua todos los días de la semana;
una obra hidráulica para aprovechar
el escurrimiento del agua de lluvia y
un vehículo patrulla para fortalecer
rondines en El Salto, y así mejorar la

seguridad de sus habitantes.
En los dos primeros meses ya se

siente que nosotros llegamos y fue
gracias a ustedes, dijo el Mandatario
al reiterar su compromiso para

seguir recorriendo en compañía del
alcalde de Pueblo Nuevo, Adrián
Chaparro, las comunidades más
alejadas de este municipio, escuchar
sus inquietudes y darles solución a

sus problemas.
“Este es un beneficio grande para

todas las familias, con hechos
demuestra el trabajo”, apuntó
Cristiano Salas Acevedo al recibir las
escrituras de su vivienda, apoyo con
el que dijo sentirse contento y con
seguridad jurídica de su patrimonio.

El delegado de SEDATU, Francisco
Santillán de la Torre, destacó que
Esteban es un gran aliado del
Gobierno Federal, y la entrega de esta
primera etapa de regularización de
214 títulos de propiedad, lo avalan;
“vamos a trabajar en equipo y
haremos grandes cosas para las

familias duranguenses, en el INSUS
(Instituto Nacional del Suelo
Sustentable), estamos listos para
colaborar con su gobierno”, le dijo a
Villegas Villarreal. 

El presidente municipal de Pueblo
Nuevo, Adrián Chaparro Gándara,
reiteró su agradecimiento al
Gobernador refiriéndose a él como
un aliado, porque desde el primer día
de su Gobierno han tenido las
puertas abiertas para escuchar y
atender a su municipio, por ello
calificó a su Administración como
responsable y eficiente que da
resultados.

Obras, agua, útiles, patrulla y
títulos de propiedad para familias
de Pueblo Nuevo: Esteban
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.- 

La Secretaría de Salud y el Estado, ha
proporcionado todos los medicamentos
necesarios para las pacientes que se han
diagnosticado con meningitis aséptica,
además de que están haciéndose cargo de los
tratamientos; a la fecha suman 24 casos de
manera oficial y dos muertes. 

Así lo manifestaron desde el Gobierno del
Estado, al refrendar la responsabilidad que se
está asumiendo en torno a la salud de la
población, en este caso en especial a las
mujeres que se contagiaron con la meningitis
aséptica. 

Es la Secretaría de Salud, por medio del
Hospital General 450, el que está
proporcionando todos los medicamentos y
tratamientos a las pacientes afectadas en los
hospitales particulares y que han sido
trasladadas o atendidas en el hospital que
depende de la Secretaría de Salud. 

En el comunicado que emanó el Gobierno
Estatal, se indica que el gobierno encabezado
por Esteban Villegas Villarreal ofrece apoyo a
familiares y pacientes afectadas por la
meningitis aséptica, incluso destacan el
apoyo con los gastos funerarios, por los
decesos que se han conocido como el de
Adriana Quiñones, registrado el pasado
viernes por la causa citada. 

De manera oficial, se reconocen 24 casos
confirmados de la meningitis aséptica y dos
muertes entre ellas, pero también se ha dicho
que esta no es una enfermedad contagiosa. 

Cabe mencionar que a través de redes
sociales se han encontrado publicaciones que
piden dinero para algunas pacientes que han
presentado la enfermedad,  dejando ver que
se requieren recursos para tratar a las mujeres
con meningitis, sin embargo, ellas tienen un
tratamiento y medicamento seguros a través
de la SSD, por lo que se recomienda que
quienes tengan síntomas o la sospecha de
haber sido contagiadas, se acerquen a la
Secretaría para asegurar su atención en forma
gratuita. 

Tratamientos de meningitis corren a cargo de SSD 

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.- 

A los patrones también les preocupa el tema
del estrés laboral, y es que se traduce en
problemas de salud mental que desde luego
afectan la plantilla laboral; este es un tema
que se recrudeció con la pandemia y que está
pegando incluso según cada generación, por
ello ya se aplican medidas establecidas en la
NOM-035. 

Así lo expuso Magdalena Gaucín Morales,
presidenta del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE) en entrevista, al ser
cuestionada en torno a los problemas
mentales que se han derivado en situaciones
complicadas como el estrés laboral en los

centros de trabajo. 
La líder empresarial y jefa de una industria

reconoció que el estrés laboral va de la mano
con la salud mental de los trabajadores y ello
implica consecuencias en la plantilla y en una
baja en la productividad en las empresas, lo
cual hace necesaria la aplicación de la Norma
Oficial Mexicana citada en todos los centros
de trabajo. 

Sí hay un avance en la aplicación de la
norma en las empresas y cada vez es mayor
el número que la establecen, pero aún hay
algunas que todavía están en proceso de
cumplir con esta normativa, a pesar de que sí
están contempladas algunas sanciones en el
mismo documento. “Es un proceso que lo
tenemos que llevar y es que todo cambió, a
partir de la pandemia, las formas de trabajar

son muy diferentes, antes era más acelerado
el ritmo y las formas cambiaron, tuvimos que
entrar en una nueva dinámica hasta en el área
de los empleados y su salud mental… Sí
preocupa porque la salud mental también va
de la mano con el desempeño y con la
productividad”, recalcó. 

Gaucín Morales anotó que el tema también
tiene que ver con las generaciones, y explicó
que hay trabajadores que son de edad más
adulta, que no tienen este estrés laboral, pero
las nuevas generaciones, los más jóvenes, los
que son menos tolerantes a muchas cosas
como la frustración, entonces se tiene que
estudiar la gente que se incorpora a las
empresas y clasificarlas por generación y en
base a ello dar el tratamiento en torno a sus
necesidades específicas. 

Estrés laboral y salud mental van de la mano, IP aplica NOM-035 

Clausura COPRISED quirófanos de hospital
Santé por casos de meningitis aséptica
Hay dos casos de este
padecimiento que se
originaron en este
nosocomio, en agosto
pasado y cuyas pacientes
se trasladaron al HG450

DURANGO, DGO. 

Fueron clausurados por la Comisión para la
Protección Contra Riesgos Sanitarios del
Estado de Durango (COPRISED), dos
quirófanos del hospital privado “Santé”, luego
que de este lugar se registraran dos casos de
meningitis aséptica en pacientes que tuvieron
una intervención quirúrgica en agosto
pasado, las cuales, en apoyo del Gobierno del
Estado, se atienden en el Hospital 450.

Al mediodía de este domingo 6 de
noviembre, acudió personal de la Secretaría
de Salud adscrito a la COPRISED, al hospital
en referencia ubicado en la calle Isauro Venzor
#1136 oriente de la Zona Centro, para llevar
a cabo acciones preventivas determinadas por
el Comité de Seguridad en Salud.

Moisés Nájera Torres, Comisionado Estatal
para la Protección Contra Riesgos Sanitarios
(COPRISED), reveló que desde hace una
semana atrás ya se había asegurado
medicamento anestésico de diversos

hospitales privados, y hoy, se determinó
suspender dos quirófanos del centro
hospitalario “Santé”, donde fueron
intervenidas dos pacientes con bloqueo y
quienes se encuentran en este momento con
inmunidad deprimida, y por tal motivo,
fueron trasladadas al Hospital General 450
para su atención médica.

A dichas pacientes se les practicaron las
cirugías en fechas pasadas y cuya etiología
(estudio de las causas) está en investigación,
además que los medicamentos asegurados se
encuentran en laboratorios nacionales para
su análisis. Por otro lado, existe un protocolo
con las pacientes que arriban a los hospitales

públicos para realizarles tomas de muestras
de líquido cefalorraquídeo.

El funcionario informó que las
investigaciones se mantienen, mientras tanto
se llevan a cabo acciones preventivas para
proteger la salud de pacientes que tuvieron
cirugías con bloqueo, tal como lo indicó el
Gobernador Esteban Villegas, por lo que
recomendó a las mujeres embarazadas que
estén al final de su proceso de gravidez,
acudan a hospitales públicos como el Materno
Infantil para que sean atendidas para su
alumbramiento, ya que en estos lugares no se
ha presentado ningún caso con meningitis
aséptica.
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.- 

La Senadora duranguense
Margarita Valdéz consideró que no
debe descartarse la dispersión de
medicamento contaminado, patito o
caducado como la causa de la
meningitis aséptica que se registró

en la entidad de Durango y que ha
causado alerta en otras entidades. 

En entrevista, la legisladora
lamentó lo que está sucediendo en
Durango y que ha cobrado la vida de
dos mujeres de manera oficial y de
una más que podría estar en duda.
“Lo más lamentable de todo esto son
los decesos, por eso expreso mi
solidaridad con familiares e hijos de

las madres que murieron”. 
Señaló que como parte de la

Comisión de Salud del Senado, de
inmediato les inquietó, incluso
sostuvieron una reunión con el
Secretario de Salud, Jorge Alcocer,
para pedir que se participe en la
investigación y que se esclarezca lo
sucedido. 

Destacó que es importante “no

echar culpas sin ton ni son a nadie,
con tal de tapar el problema,
queremos que se investigue bien
cuáles son las causas, si son
medicamentos caducos o alterados,
o si bien se trata de fallas en los
hospitales”, apuntó. 

Se tienen que deslindar
responsabilidades y dar con los que
hayan tenido alguna participación,
sean errores humanos, o bien, que
sean fallas importantes en los
laboratorios, los lotes o alguna
situación arbitraria, expuso la
legisladora al recordar que también
se tiene una situación de alerta en los

estados de Guanajuato, Jalisco y
CDMX. 

Anotó que se sabe que están
trabajando desde la COPFEPRIS en
Durango, sin embargo, aún no tienen
información oficial de ellos, pero
habrán de solicitarla, por lo pronto la
guía es la información que emana del
Gobierno del Estado, como debe ser,
por que también se ha observado
que hay mucha desinformación que
se ha proliferado a través de redes
sociales, por lo que pidió a la
ciudadanía no hacer caso de sitios no
oficiales que buscan sembrar noticias
falsas.

No debe descartarse medicamento contaminado,
patito o caducado, detrás de meningitis aséptica 

·      Durango vuelve a
brillar con el SkyFest
2022

DURANGO, DGO.- 

Con el respaldo del Gobierno de
Esteban Villegas y el liderazgo de la
iniciativa privada para la realización
de espectáculos turísticos y de
aventura, este fin de semana, miles
de familias disfrutaron de la quinta
edición del SkyFest, el evento aéreo
más importante del norte del país,
que buscará volver cada año a la
entidad duranguense.

Además de promover la sana
convivencia, la diversión y el
esparcimiento en familia, este
acontecimiento tan esperado, detonó
la llegada de visitantes de varios
estados del país, quienes al igual que
los duranguenses tuvieron la

oportunidad de admirar la variedad
de globos aerostáticos en sus
diferentes colores y formas, así como
de las espectaculares postales que les
regaló el cielo de Durango.

Javier Alonso Mayagoitia Toulet,
empresario promotor del SkyFest
2022, dijo sentirse contento de
realizar por quinta ocasión este
evento, el cual además de traer
atractivos de calidad al estado,
también lo benefician con una mayor
ocupación hotelera y derrama
económica que Durango necesita
para seguir creciendo y avanzando a
nivel nacional.

"Con estos eventos nosotros
queremos seguir abonando a la
dinámica de desarrollo, apostando a
nuestro Durango, haciendo cosas
diferentes" expresó el empresario al
destacar que, en esta edición, la
iniciativa privada le apostó a la
apertura de más espectáculos, con
los que grandes y pequeños pudieron

pasar un fin de semana de diversión
y convivencia familiar.

"En esta ocasión se contó con el
show de paramotores, clases de
lucha libre, carreras de botargas,
rodeo infantil, clases de skate, el
Campeonato Nacional de Escalada y
por supuesto lo que representa al
SkyFest, que es la exhibición de los
globos de cantoya y vuelos en globos
aerostáticos, paracaidismo y vuelos
en helicóptero", detalló.

Mayagoitía Toulet, puntualizó que
el papel que juega el Gobierno del
Estado es muy importante en la
organización de estos atractivos,
pues, aunque se impulsa
principalmente por el sector privado,
la realidad es que sin el apoyo, las
alianzas y facilidades que brindan,
no podrían realizarse: "Durango
somos todos y con su apoyo esto es
posible".

Los duranguenses agradecieron el
interés y entusiasmo para la

realización de este tipo de eventos
turísticos ya que “muestran al resto
del país que Durango tiene muchas
cosas bellas para disfrutar y
conocer”, dijo Daniela Castro quien,
junto a sus acompañantes, disfrutó
de este gran espectáculo aéreo.

El señor, Gabriel Limón, originario

de Guadalupe Victoria, destacó los
precios accesibles que se tienen, la
visión de empresarios y el Gobierno
del Estado para que todos los
ciudadanos puedan vivir este tipo de
eventos que, en otros estados y
países, resultan sumamente
costosos.

Respalda Gobierno de Esteban espectáculos
turísticos y de aventura



Necesario brindar atención
psicológica a deportistas:
Alejandra del Valle

DURANGO, DGO.- 

Es necesario brindar atención psicológica a
los jóvenes deportistas que se encuentran en
competencias de alto rendimiento, consideró la
diputada Alejandra del Valle Ramírez al
presentar la iniciativa de reformas a la Ley de
Cultura Física y Deporte del Estado.

“La salud mental es igual de importante que
la física, debemos de darle la importancia que
se merece”, indicó a nombre del Grupo
Parlamentario de Morena.

Destacó que los deportistas de alto
rendimiento que representan a la entidad en
competencias oficiales, requieren un mínimo
de garantías que les permitan una preparación
idónea, entre otras, instalaciones deportivas,
entrenamiento deportivo, asistencia médica,
estímulos, apoyos, becas, entre otros. 

“Los deportistas con una buena salud mental
no solo confían más en sus capacidades, sino
que también disfrutan más de la vida y
afrontan los retos con optimismo y
determinación”, resaltó durante la sesión
ordinaria.

La legisladora expresó que la aplicación de la
psicología deportiva está llegando a todos los
ámbitos, por lo que en el deporte de alto
rendimiento, ya es una disciplina contrastada
en la evaluación o intervención, en la búsqueda
de optimizar los resultados.

Agregó que la psicología deportiva también
puede usarse para maximizar los efectos
positivos de la práctica deportiva como forma
de ocio y de fomento de la vida saludable. 

“Invertir en el deporte, es invertir en
identidad, valores nacionales, en el progreso,
en el bienestar, en la salud, en la disminución
de la violencia, en el trabajo en equipo y en
nuestro presente”, comentó frente a los
integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura.
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.- 

El índice inflacionario sigue
pegando a comercios y ciudadanos
por igual, sobre todo si se trata del
tema alimentario donde el
porcentaje en términos reales se
ubica en más de 14 por ciento y ha
puesto en verdaderos aprietos a las
familias para la alimentación, ya es
difícil que se compren los kilos
completos de carne, por ejemplo. 

Así lo expuso el presidente de la

Cámara Nacional del Comercio
(CANACO), Jorge Ochoa Arámbula,
quien precisó que la inflación en
términos generales a la fecha  se
ubica en un promedio de 8.53 puntos
porcentuales y forzosamente
representa una caída estrepitosa en
el poder adquisitivo de los
consumidores.  

Pero si eso fuera poco, hay que ver
el tema alimentario, donde se puede
observar que los productos de la
canasta básica y otros, registraron un

aumento en sus precios de hasta un
14 por ciento, algo difícilmente visto
y que ha provocado que la gente
tenga que recurrir a estrategias como
sustituir productos y marcas, por
otras de más fácil acceso económico,
o en lugar de comprar un kilo de
carne, comprar solo medio o tres
cuartos de kilo, porque el dinero ya
no alcanza. 

El líder de la Canaco en Durango
indicó que ese comportamiento tiene
prácticamente todo el año y ha

significado afectaciones a las
familias, a su bolsillo y también a los
comerciantes, por ello es que se tiene
la esperanza de repuntar a través de
la estrategia del Buen Fin, durante
noviembre y posteriormente seguir
con una buena racha en diciembre. 

Con lo anterior indicó que el
reporte de ventas ha sido bajo, y
como ejemplo mencionó que en el
mes de en septiembre, se observó
una caída de hasta el 30 por ciento
en las ventas, considerando

prácticamente todos los giros del
comercio en Durango. 

Otra complicación que no se puede
negar es que aún hay empresas que
arrastran deudas desde el Gobierno
estatal y el municipal, pero si se
advierte que haya riesgo en la
estabilidad de los negocios, sin
embargo, hay que decir que se ha
tenido un gesto de solidaridad en las
empresas, puesto que se cree que
desde los gobiernos existe la
voluntad de pagar. 

Adiós a los kilos completos de carne, familias padecen
inflación que en alimentos alcanza hasta 14% 

DURANGO, DGO.- 

Los históricos pasillos del Edificio Central de
la UJED fueron testigos del homenaje de cuerpo
presente que la comunidad universitaria
ofreció al licenciado Jorge Contreras Casas,
mejor conocido como “El Wastle”, hombre de
voz gallarda, impecable dicción, gran cultura,
maestro de la oratoria, guía de generaciones, y
sobre todo, un gran universitario.

La ceremonia comenzó con un recorrido del
féretro por los pasillos del vetusto edificio, para
después proceder a las guardias de honor, la
primera de ellas por parte de los funcionarios
de la Administración Central, encabezados por
el rector Rubén Solís Ríos; posteriormente, los
representantes del Sindicato de Trabajadores
Académicos de la UJED, seguidos por sus
compañeros maestros del CCH y amigos
oradores, para concluir con la guardia de sus
familiares.

El orador oficial en este emotivo momento
fue el maestro Enrique Torres Cabral, en
representación del rector, quien destacó:
“Campeón nacional de oratoria, se adentró en
la batalla de la vida con mucha fortaleza, con
gran serenidad, con entereza, como quien sube
a un ring de box profesional, seguro de sí
mismo sin haber competido en guantes de oro

y se retira hoy, después de haber ganado todas
sus peleas”.

Hicieron uso de la voz amigos como Pedro
Núñez, quien compartió algunas anécdotas y
vivencias destacadas al lado de un hombre que
ha sido y seguirá siendo memorable.

Por su parte, la secretaria general del
STAUJED, Wendoly Bracho, compartió también
su admiración y respeto por este gran maestro
de la palabra al señalar que “hoy el Sindicato
de Trabajadores Académicos de la UJED ha
perdido a un grande, alguien de valores y lucha
sindical; nos unimos a su familia, a sus amigos,
y sobre todo a los estudiantes, que en él
encontraron a un gran maestro y un amigo”.

El aula “Laureano Roncal” fue el escenario
que dio cabida a innumerables concursos de
oratoria en los que el licenciado Jorge Contreras
Casas participó y ganó, por ello se montó una
última guardia de honor ahí, donde su cuerpo
se despidió del lugar que tantas satisfacciones
le dio.

La historia ya da cuenta de su memoria que,
sin duda, queda también registrada en
incontables generaciones de alumnos que de
él recibieron valiosas enseñanzas; la
Universidad Juárez del Estado de Durango dice
adiós a un gran hombre, a un maestro, a un
amigo, a un gran universitario.

La UJED despide con honores a un universitario
como pocos, Jorge Contreras “El Wastle” Propone reformar Ley de Cultura

Física y Deporte del Estado
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• Tenemos que ser
un Congreso de
avanzada en la era
digital: Alejandro
Mojica

DURANGO, DGO.- 

Por unanimidad, el Congreso del
Estado aprobó las reformas a la Ley
de Fomento Económico, para
fomentar la cultura del  teletrabajo,

el trabajo a distancia o virtual con la
participación de la iniciativa privada,
instituciones educativas y la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social.

Fue la Comisión de Desarrollo
Económico quien puso a
consideración de los integrantes de
la Sexagésima Novena Legislatura, el
dictamen elaborado en base a la
propuesta legislativa que presentó el
diputado Alejandro Mojica Narvaez a
nombre del Grupo Parlamentario del
PAN.

Al hacer uso de la tribuna, el
legislador informó que en tres años

el 80 por ciento de fuerza laboral va
está conformada por la generación
millennials, quienes nacieron con el
uso de las nuevas tecnológicas, por
lo que las reformas serán de gran
relevancia.

“Estamos en una era digital,
tenemos que actualizarnos en
nuestro estado y aprovechar sus
bondades, tenemos que ser un
Congreso de avanzada”, señaló.

Por ello, Mojica Narvaez resaltó que
siempre ha impulsado las iniciativas
y reformas que promueven e
impulsan la utilización de las
tecnologías y telecomunicaciones,

como es el caso de la incorporación
del teletrabajo, lo cual se potenció
con la pandemia.

Las reformas también contemplan
la realización de acciones de
orientación y vinculación, que
contribuyan a garantizar que los
emprendedores y empresarios en el
estado, cuenten con el soporte,
asesoría y asistencia técnica, para
impulsar estas modalidades de
trabajo, con la finalidad de favorecer
la competitividad, productividad y
perspectiva global de las empresas
instaladas o que pretendan instalarse
en Durango.

Propuesta legislativa del Grupo Parlamentario del PAN

Aprueban Diputados reformas para impulsar trabajo virtual
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• Rehabilita
infraestructura para
eliminar riesgos de
accidentes 

DURANGO, DGO.- 

Por una movilidad inclusiva en el
Centro de la ciudad, Toño Ochoa
implementó el programa piloto de
"Construcción de Banquetas" dirigido
a peatones y personas con
discapacidad.

Como resultado, se obtuvieron más
de 1000 m2 de banquetas renovadas,
en tan solo 45 días de intensas
labores.

Dichas acciones derivaron del
programa "Hablemos de Frente" y
"Diciendo y Haciendo", en donde
ciudadanos manifestaron
preocupación por los riesgos de
accidentes a causa del deterioro de
banquetas en Centro Histórico,
explicó Toño Ochoa. 

El director de Obras Públicas, Javier
Chávez Cibrián, informó que durante
los 45 días que duró este programa
se reconstruyeron también rampas
para mejorar la movilidad  y
traslados de las personas que utilizan
sillas de ruedas.

El Centro Histórico más
chulo e inclusivo: Alcalde 



LUNES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2022 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

LOCAL

• Hasta 100% de
descuento en recargos
y gastos de ejecución
de multas viales y de
estacionómetros

Durango, Dgo. 
En apoyo a la economía familiar,

ahora los ciudadanos podrán
aprovechar hasta un 100% de
descuento en gastos de ejecución y
recargos en multas de tránsito y
estacionómetros, con la ampliación
de la campaña "Ahorra es Cuando",
informó Toño Ochoa. 

Para seguir enchulando a Durango
con obras de pavimentación, se
eliminan los adeudos de años previos
a 2021, por lo que sólo pagarán 2021
y 2022. 

Hasta las multas consideradas sin
descuento en la Ley de Ingresos,
tendrán un 50% de 2017 en adelante;
en la de 2016 y años previos se
eliminan los adeudos.

Los descuentos vigentes hasta el 31
de diciembre, también permiten
ahorros en el impuesto predial,
refrendo de licencias de
funcionamiento y para la venta de
bebidas alcohólicas; refrendo de
permiso para venta en vía pública,
traslado de dominio y multas por
licencias de construcción.

Siguen los descuentos con Toño Ochoa
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Detona “cristal”
sadismo en violencia
contra la mujer 

Por Pascual Alvarado Maldonado
COMARCA LAGUNERA- 

En los casos más graves de
violencia de género, el Centro de
Justicia y Empoderamiento para las
Mujeres de Torreón ha detectado
consumo de la droga conocida como
´cristal´ entre las parejas.

Martha Rodríguez Romero, titular
de la dependencia, dijo que la
sustancia sí es un detonante de la
agresividad y es altamente adictiva.
“Entonces, cuando anda en el plan
´avionado´ se dan con todo”.

“Hemos ido viendo, poco a poco,
como ha sido más sádico el tema de
la violencia relacionada con el cristal.

La titular ha señalado que han
tendido situaciones en donde se
utilizan cuchillos, navajas, vidrios y
hasta armas de fuego para herir. En
la mayoría de esos hechos, la víctima
revela el uso del ´cristal´ de su
pareja o de ambos.

“No tengo un porcentaje de
incremento, pero sí es más común”.

“Yo voy a cumplir cuatro años al
frente del Centro de Justicia y al
inicio era violencia ´clásica´ por
llamarla de alguna manera, con
golpes, como siempre se había
presentado, pero de dos años para
acá el cristal ha detonado el nivel de
agresividad”.

Finalmente, Rodríguez Romero
señaló que son jóvenes las más
afectadas.

De acuerdo al Centro de Integración
Juvenil (CIJ) de Torreón es
“alarmante” la preferencia que ha
ganado esta droga entre la población.

En el año 2015 solo 1.8 por ciento
de los pacientes la usaban, un año
después era el 17, mientras que el 24
por ciento lo alcanzó en el 2017. En
2018 llegó al 34 por ciento y en 2019
al 50. Actualmente está en el 60.

*A hombres mayores
de 40 años

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Con motivo del Día Nacional de la
Lucha contra el Cáncer de Próstata
que se conmemora el 29 de
noviembre, la Administración
Municipal de Gómez Palacio, a través
de la Dirección de Salud, realizará
acciones de prevención y detección,
ofreciendo estudios de antígeno
prostático, así como ultrasonidos
totalmente gratuitos a varones de 40
años en adelante.

José Antonio Adame de León, titular
de Salud Municipal, indicó que por
instrucciones de la alcaldesa
gomezpalatinas, Leticia Herrera Ale,

se estará trabajando durante todo el
mes de noviembre en la atención y
salud de los varones mayores a 40
años de edad, comenzando con estas
acciones este próximo lunes 7 de
noviembre.

“Hacemos una cordial invitación
pues, preocupada por la salud de los
hombres, la alcaldesa Leticia Herrera
nos ha apoyado incondicionalmente
para poder realizar estos estudios de
antígeno prostático y, de ser
necesario, se aplicará un estudio más
a fondo mediante un ultrasonido de
próstata”, mencionó Adame de León.

Expuso que acatando la indicación
de la alcaldesa gomezpalatina, se
invita a todos los varones de 40 años
en adelante a que acudan a las

instalaciones de dicha Dirección para
que se realicen el estudio a fin de
descartar cualquier anomalía o bien,
detectar una malformación a tiempo.

Finalmente, comentó que en
ocasiones los varones no atienden a

este llamado ya sea por temor o
vergüenza, por lo que insistió: “que
no les de vergüenza, el antígeno
prostático es un estudio que se
realiza mediante una muestra de
sangre; si en el resultado de este

estudio no se encuentra nada, es
porque no existe nada, pero si
nosotros detectamos un mínimo
problema, la sugerencia y la mejor
opción sería la realización de un
ultrasonido de próstata”.

Ofrece municipio estudios
de antígeno prostático
durante noviembre 

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

El director de Seguridad Pública
Municipal, Iván Torres, dio a conocer
que luego de la reunión de
seguridad itinerante, que en esta
ocasión fue en Torreón, enfatizó que
existe una coordinación adecuada
entre los municipios de la Zona

Metropolitana de La Laguna, y que
se siguen sumando esfuerzos por
lograr que esta se fortalezca cada
vez más.

El funcionario sostuvo además que
estas reuniones serán itinerantes
cada mes y tienen por objetivo
precisar los trabajos en pro de
garantizar la seguridad de todos los
laguneros y las áreas de riesgo de la
Zona Metropolitana de la Comarca

Lagunera.
“Son entre los cuatro municipios,

Gómez Palacio, Lerdo, Torreón y
Matamoros, en dicha reunión se
evaluaron diversos temas como el
robo a ferrocarriles, la coordinación
para el cierre de puentes en caso de
los delitos para que no se evadan de
un estado a otro”, añadió.

Señaló que la alcaldesa Leticia
Herrera Ale opinó que este tipo de

reuniones fortalecen los lazos y
sobre todo, se coordina de mejor
forma uno de los aspectos más
importante de la vida pública de los
municipios que conforman la ZML.

“Es muy importante y son muy
fructíferas porque vemos los
indicadores regionales y el
comportamiento de la delincuencia
y mapas de calor en la zona regional
de la Laguna”, refirió.

Prevalece coordinación de seguridad entre
Zona Metropolitana de La Laguna: Iván Torres
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*Desarrollo y crecimiento
adecuado de la niñez,
prioridad en el Gobierno
de Esteban
*La UJED despide con
honores a un universitario
como pocos, Jorge
Contreras “El Wastle”
*Diputados priistas, los
más  productivos

*Que se pongan la camiseta de Durango los
diputados y senadores
*Taxistas de Lerdo
*La Frase
*La Preguntilla
El desarrollo y crecimiento adecuado de la

niñez duranguense, es la principal
preocupación del Gobierno que dirige Esteban
Villegas Villarreal, pues son el presente y
representan el futuro de la entidad, expresó el
secretario General de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela en la reinstalación del Sistema de
Protección Integral de Niñas, Niños y
Adolescentes (SIPINNA).

“Quiero reconocer y agradecer el compromiso

que hoy demuestra Durango con este sector de
la población, pues a muy pocas semanas de
haber iniciado la Administración Estatal, se ha
convocado ya a esta sesión de reinstalación y
con eso, se demuestra con mucha claridad el
interés y la prioridad que tendrán los niños y
la adolescencia en los próximos años”, expresó
la encargada del despacho de la Secretaría
Ejecutiva Nacional del SIPINNA , María
Constanza Tort San Román.

XXXXX
Los históricos pasillos del Edificio Central de

la UJED fueron testigos del homenaje de
cuerpo presente que la comunidad
universitaria ofreció al licenciado Jorge
Contreras Casas, mejor conocido como “El
Wastle”, hombre de voz gallarda, impecable
dicción, gran cultura, maestro de la oratoria,
guía de generaciones, y sobre todo, un gran
universitario.

La ceremonia comenzó con un recorrido del
féretro por los pasillos del vetusto edificio, para
después proceder a las guardias de honor, la
primera de ellas por parte de los funcionarios
de la Administración Central, encabezados por

el rector Rubén Solís Ríos; posteriormente, los
representantes del Sindicato de Trabajadores
Académicos de la UJED, seguidos por sus
compañeros maestros del CCH y amigos
oradores, para concluir con la guardia de sus
familiares.

El orador oficial en este emotivo momento
fue el maestro Enrique Torres Cabral, en
representación del rector, quien destacó:
“Campeón nacional de oratoria, se adentró en
la batalla de la vida con mucha fortaleza, con
gran serenidad, con entereza, como quien sube
a un ring de box profesional, seguro de sí
mismo sin haber competido en guantes de oro
y se retira hoy, después de haber ganado todas
sus peleas”.

XXXXX
“Nuestras Iniciativas tienen origen en las

necesidades de la gente, y su destino es la
solución a los problemas de las familias de
Durango”, grupo parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional, lo que representó
un 50 por ciento de productividad legislativa
del total de los diputados que conforman la
LXIX Legislatura.

“Nuestras Iniciativas tienen origen en las
necesidades de la gente, y su destino es la
solución a los problemas de las familias de
Durango”,  destacó su participación el maestro,
pastor, faro, luz y guía de los legisladores del

PRI; el ex Director de Comunicación Social de
la LXVll  Legislatura Durango, ex Regidor 2001-
2003, 2003 -2004 Sindico  y 2006 secretario
General de Gobierno, Don Ricardo López
Pescador.

XXXXX
Es hora que los diputados federales y los

senadores por Durango se “pinten” de un solo
color, “el de Durango” para defender el
presupuesto que se le tenía asignado y buscar
mayores apoyos para la infraestructura tanto
del Estado como de los municipios. Esto
hablara muy bien del cariño a la tierra que los
cobija y los atiende.

XXXXX
Andan descarriados algunos choferes de

taxistas, se estacionan en el Seguro Social del
parque Victoria “bloqueando” las banquetas
para discapacitados y además son muy
groseros, ya no se diga quienes se “vuelan” rojo
de los semáforos, que cada día son más.

XXXXX
La Frase de Hoy: La Vida de los muertos está

en la memoria de los vivos. Marco Aurelio
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este
conocido refrán ranchero? “Ya se lo llevó la
flaca”.

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el decidido apoyo de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, Gómez Palacio es, por primera
vez en su historia, sede de un torneo
oficial de la Federación Mexicana de
Béisbol al recibir el Campeonato
Nacional Súper Máster de Béisbol,
además de que en el evento
inaugural se dio a conocer que será
en el estadio Gómez Palacio donde se
jugará la final.

En un acto celebrado con absoluta
formalidad en punto de las 13:30
horas del domingo, la ceremonia fue
encabezada por el presidente de la
Federación Mexicana de Béisbol,
Carlos López Villgrana; contando con
la presencia del regidor  Christian
Lucio Mijares, que en representación
de la Alcaldesa dio la bienvenida a
todos los presentes y reiteró el
compromiso de su Administración
con el deporte.

Fue el propio edil y ex campeón
mundial de box quien hizo el primer
lanzamiento, con el regidor José de
Jesús Hurtado al bat y el director del
Deporte Municipal, Iván Sánchez,
haciendo la función de catcher.

Cabe mencionar que este
campeonato nacional recibe en la
Laguna a 12 equipos de diversas
partes del país, estando presentes
hoy en el campo de béisbol Gómez
Palacio cuatro escuadras: la selección

Laguna, que se enfrentaría al equipo
de Morelos; además de los
reprentativos de Baja California y de
Guanajuato. La categoría de los
peloteros es de 50 a 59 años.

Para cumplir con el protocolo
inaugural estuvieron presentes en
los honores a la Bandera la

Banda de guerra y escolta del
Instituto Gómez Palacio. 

Con gritos de júbilo y de alegría dio
inicio este campeonato, en el que se

podrá contar con la presencia de
muchos ex jugadores profesionales,
por lo que el nivel que se vivió y se
seguirá viviendo hasta el próximo fin
de semana será de un excelente
nivel.

Los equipos participantes son; La
Laguna, Coahuila, Hidalgo,
Tamaulipas, Sinaloa, Nuevo León,
Baja California Norte, Baja California
Sur, Puebla, Chihuahua, Zacatecas y
Morelos.

Recibe Gómez Palacio el Campeonato
Nacional Súper Máster de Béisbol 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

María de Jesús Aguilar Soto, de 54
años de edad, originaria de Los
Berros, Nombre de Dios, Dgo., murió
ahogada en una acequia,
presentando como causa de muerte
asfixia por sumersión.

Los hechos ocurren cuando se

recibió un reporte por parte de
Seguridad Pública de Nombre de
Dios, indicando que se encontraba su
cuerpo ya sin vida flotando en una
acequia ubicada dentro de su
domicilio, lugar donde se sumergió
al agua y momentos después quedó
inconsciente, por lo que al percatarse
sus familiares rescataron el cuerpo y
dieron aviso a la autoridad

correspondiente, acudiendo al lugar
la Agente del Ministerio Público,

quien ordenó el levantamiento y
traslado del cuerpo al anfiteatro de

esta Fiscalía, para la práctica de la
necropsia de ley.

Muere ahogada
en acequia de
su casa 

AGENCIAS
HIDALGO

De forma violenta, una pareja de
adultos mayores fue asesinada al
interior de su domicilio,
informaron fuentes policiales del
estado de Hidalgo.

El crimen se registró al interior de
la vivienda que la pareja habitaba
en el fraccionamiento Rancho Don
Antonio, del municipio de
Tizayuca.

En ese sitio, vecinos se percataron
de que desde el viernes la pareja
identificada por sus iniciales como
M.C.M.C., y J.G., no habían sido

vistos por la colonia, lo que
provocó preocupación.

Al lugar acudió personal policial
quienes ingresaron al domicilio de
los adultos mayores localizando a
estos ya sin vida, con huellas de
haber sido víctimas de un crimen.

Por ello procedieron a acordonar
el área para dar intervención a
personal ministerial para el inicio
de las indagatorias
correspondientes.

En las primeras indagatorias se
estableció que el matrimonio
habría sido privado de la vida
desde el viernes.

Matan a pareja de abuelitos en su casa;
a los vecinos se les hizo raro no verlos

AGENCIAS
NUEVO LEÓN 

Un bebé de un año y cuatro meses
falleció al medio día de este domingo
6 de noviembre, luego de ahogarse
con un bombón que estaba
comiendo cuando se encontraba en
una iglesia del municipio de García,
en Nuevo León.

Los hechos ocurrieron en la Iglesia

Cristiana ubicada en la calle
Manzano, en la colonia Ampliación
los Nogales, en el municipio antes
mencionado.

De acuerdo con los primeros
reportes, la menor se estaba
comiendo un bombón y se le atoró;
sus familiares sacaron el dulce de su
boca, y de inmediato la trasladaron a
una clínica del IMSS; sin embargo, se
informó que ya no contaba con
signos vitales.

Hasta el momento no se ha
identificado a la bebé; trascendió que

al lugar llegaron policías municipales
y agentes ministeriales, quienes

entrevistaron a los familiares para
que dieran su versión de los hechos.

Bebé muere al comerse un bombón
dentro de una iglesia cristiana

Fue señalado por una
mujer de haberle
tocado 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
pusieron a disposición del Ministerio
Público, a un sujeto quien fue
señalado por una mujer de haberle
tocado varias partes de su cuerpo.

Fue cuando los agentes realizaban
acciones de prevención por las calles
de la colonia Otilio Montaño, en
Gómez Palacio, siendo en ese
momento en que una mujer se
aproxima a ellos y les manifiesta que
un sujeto, ubicado a unos metros de
ahí, además de haberla estrujado le
hizo tocamientos en sus partes
íntimas. Los oficiales logran detener
a Juan, de 51 años, a quien tras el
señalamiento directo y tras la lectura
de sus derechos, lo trasladaron a la
Vicefiscalía Región Laguna donde
determinarán su responsabilidad.

Sujeto es arrestado por presunto abuso sexual



FGR extradita
a feminicida;
Óscar está
acusado de
prenderle fuego
a su expareja

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Por el presunto feminicidio de su
expareja, a quien le prendió fuego,
la Fiscalía General de la República
(FGR), a cargo de Alejandro Gertz
Manero, entregó en extradición a
Óscar Enrique González, requerido
por una Corte de Texas, Estados
Unidos.

El organismo autónomo indicó
que, en cumplimiento al Tratado
de Extradición firmado entre
ambos países, se entregó al
indiciado, quien es requerido por
la Corte de Distrito del Condado
Val Verde, por su probable
responsabilidad en los delitos de
homicidio e incendio provocado.

De acuerdo con los antecedentes
del caso, en julio de 2018, González
entró sin autorización al domicilio
de su expareja, en donde le roció
gasolina y le prendió fuego.

Los reportes establecieron que la
mujer falleció, posteriormente
debido a la gravedad de las
quemaduras que sufrió tras el
ataque.

El agresor huyó a la ciudad de
Monterrey, Nuevo León, en donde
fue ubicado y detenido en
cumplimiento a la petición de
extradición, para ser recluido en el
Reclusorio Preventivo Varonil
Oriente.

Tras el cumplimiento de todas las
fases para la extradición del
reclamado, la FGR dio
cumplimiento a la entrega al
Gobierno de los Estados Unidos, en
el Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México (AICM), en
donde quedó a disposición de los
agentes designados para su
traslado a ese país.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Arely Elizabeth Romero Prado, de
21 años de edad, vecina de Ignacio
Allende, de Guadalupe Victoria, Dgo.,
perdió la vida en el Hospital General

450, presentando como causa de
muerte trauma cerrado de abdomen.

Lesión que se causó el  pasado 4 de
noviembre aproximadamente a las
23:30 horas, cuando  viajaba a bordo
de un vehículo de la marca Chevrolet,
línea Malibu, color blanco, conducido

por Juan Pablo,  circulando por la
carretera Durango-Gómez Palacio, y
al llegar a la altura de la localidad
Málaga se les atravesó un
semoviente, provocando que el
conductor perdiera el control del
volante y se volcaran, cayendo a un

canal de riego ubicado a un costado
de la cinta asfáltica, resultando
lesionada Arely, quien fue ingresada
para recibir atención médica al
hospital antes citado, lugar donde
falleció la tarde de este pasado
sábado.

Fallece mujer al chocar
contra semoviente 

Se incendia
auto en Privada
Las Mariposas  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La noche de este sábado, en la calle
Privada de Las Mariposas, de la Zona
Centro, se registró el incendio de un
automóvil Tsuru modelo 92 placas
GAW- 757- A, que dejó daños
materiales de consideración.

Al lugar acudieron elementos de la
Dirección Municipal de Protección
Civil, quienes se percatan que el
incendio se encuentra en el área de
motor, por lo que de manera
inmediata sofocan el fuego, sin
embargo, ya había consumido el
motor, cableado, batería y  pintura
del cofre. 

La unidad era conducida por
Francisco Javier, quien desconoce las
causas que provocaron el siniestro.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal, en
trabajo coordinado con elementos
del Ejército Mexicano y Guardia
Nacional, en el marco de los
operativos conjuntos para la
prevención y combate a los delitos
en la Región Laguna, evitaron la
distribución de más de un centenar
de dosis de diversa droga.

Según el informe, ocurrió cuando
circulaban en convoy los elementos
de las diferentes corporaciones por

la colonia El Mezquital, en Gómez
Palacio, Dgo., y al virar hacia la calle
Jazmines, alcanzan a ver a un sujeto
vestido de color oscuro que se retira
corriendo y observan que arroja una
mochila negra por lo que se
aproximan a ella para revisarla.

En el interior de dicha mochila
encontraron 90 envoltorios de una
sustancia con características del
cristal, 60 envoltorios azules con
hierba seca con características de la
marihuana, 25 envoltorios con una
sustancia con características de la

cocaína, y cinco envoltorios
transparentes más, con marihuana.

Posteriormente, tras el
aseguramiento del enervante, se
procedió a ponerlo a disposición del
Ministerio Público para la
integración de la carpeta de
investigación.

Con este tipo de operativos, las
autoridades atienden el
compromiso con la ciudadanía de
vigilar, prevenir y combatir los
delitos en todos los municipios de la
entidad.

Narcomenudista abandona 175 dosis de droga



El objetivo es
intercambiar prácticas
de gobierno exitosas
en la CDMX para su
implementación en
Sinaloa

AGENCIAS
Con el objetivo de compartir

experiencias y programas de éxito
que permitan refrendar a la
ciudadanía el compromiso,
responsabilidad y voluntad de la
administración estatal para generar
la transformación de las
comunidades sinaloenses, el
gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha
Moya, firmó un convenio de
"Intercambio de Buenas Prácticas de
Gobierno" con Claudia Sheinbaum
Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad
de México.

El convenio tiene por objeto
generar un instrumento para
acentuar e intensificar la
colaboración entre las dos entidades
federativas y busca reforzar áreas
como tecnología, innovación, el buen
gobierno, la seguridad, la cultura, el
desarrollo económico y la
sustentabilidad, entre otras.

“Nadie es tan fuerte, fuerte que no

necesite del más débil y nadie es tan
débil, débil, que no pueda ayudar al
más fuerte, entonces tenemos
manera de combinar esos esfuerzos
y me da mucho gusto que firme yo
esto con Claudia Sheinbaum, que es
muy famosa, pero además, ha
gobernado bien ella a la Ciudad de
México. Ha dado muestra de que
tiene capacidad, es una mujer que
tiene capacidad para gobernar y
vamos a aprender cosas, se han
acumulado cosas interesantes en el
camino, pero en esta época ha
condensado muy bien Claudia el
esfuerzo y la necesidad de atender
aquella masa, que además, aunque
no gobierne a los conurbados, pues
genera un conflicto estar conurbado
con casi más del doble del total,
entonces hay que gobernar en medio
de ese entorno que es un entorno
complicado por la gran
concentración de población,
entonces de eso vamos a aprender",
señaló el gobernador.

Sheinbaum Pardo precisó que este
es un convenio de colaboración que
tiene como fundamento reconocer
de manera conjunta las buenas
prácticas que hay en ambos
gobiernos y aprovechar la
experiencia obtenida por ambas
partes en favor de la población
mexicana.

“Nosotros creamos una agencia

digital de innovación pública cuando
entramos al gobierno y eso nos ha
permitido disminuir muchos
trámites hacia el interior del
gobierno y también hacia el exterior.
Nos ha permitido contribuir al
programa del Presidente de la
República 'Internet para todos', en la
ciudad hay más de 33 mil puntos de
WiFi gratuitos y hemos ido
modernizando distintas acciones en
el gobierno, desde el catastro, la

licencia, algunas que ya tienen aquí
y otras que han sido pues muy
benéficas y las ponemos en realidad
a disposición de todos los gobiernos
y en particular del Gobierno de
Sinaloa. Cuando se hacen acciones
con recursos públicos, pues le
pertenecen al pueblo de México. No
le pertenecen a un gobierno, no le
pertenecen a una administración,
sino que son bienes públicos y por lo
tanto están a disposición de los

habitantes de muchos otros lugares
del país, así que pues con mucho
cariño y muy contenta y sobre todo
recibir también del Gobierno de
Sinaloa, este intercambio de buenas
prácticas de gobierno", precisó la Jefa
de Gobierno.

Este relevante evento aglutinó
Presidentes Municipales, Secretarios
del gabinete, representantes del
poder legislativo, así como titulares
de instituciones educativas.
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El Servicio
Meteorológico
Nacional (SMN)
anunció el pronóstico
del clima en México
para hoy 7 de
noviembre de 2022.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Servicio Meteorológico Nacional
(SMN) anunció el pronóstico del
clima en México para hoy 7 de
noviembre de 2022, el cual prevé
lluvias y viento en algunos estados.

Un canal de baja presión sobre el
occidente del Golfo de México y
sureste del territorio nacional,
interaccionará con el aporte de
humedad del Océano Pacífico,
generando chubascos y lluvias

fuertes acompañadas de descargas
eléctricas en el noreste, oriente y
sureste, incluida la Península de
Yucatán, con lluvias puntuales muy
fuertes en Oaxaca, Veracruz y
Chiapas.

Asimismo, se prevé viento de
componente norte en el Istmo y
Golfo de Tehuantepec.

De acuerdo con el comunicado del
organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), una circulación
anticiclónica en niveles medios de la
atmósfera ocasionará escasa
probabilidad de lluvias y ambiente
vespertino cálido a caluroso sobre
entidades del noroeste, norte,
occidente y centro del territorio
nacional, incluido el Valle de México.

Finalmente, la noche de este lunes
y primeras horas del martes, un
nuevo sistema frontal se aproximará
al noroeste del país.

Temperatura máxima hoy 7 de

noviembre de 2022
Para hoy 7 de noviembre de 2022 se

pronostica ambiente cálido a
caluroso en Sinaloa, Nayarit, Jalisco,
Colima, Michoacán, Guerrero, Oaxaca
y Campeche con temperaturas
máximas de 35 a 40 °C. Así como
temperaturas máximas de 30 a 35 °C
en Coahuila, Nuevo León,
Tamaulipas, San Luis Potosí, Chiapas,
Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas,
Tabasco, Yucatán y Quintana Roo.

En la CDMX y Edomex se prevé
ambiente cálido

En el Valle de México se prevé hoy
7 de noviembre de 2022 cielo
despejado y ambiente fresco durante
el día. Por la tarde, ambiente cálido y
cielo medio nublado con
probabilidad de lluvias aisladas en la
Ciudad de México (CDMX) y el Estado
de México (Edomex). Viento del norte
y noreste de 10 a 20 km/h con rachas
de hasta 35 km/h. 

En la CDMX se espera temperatura

mínima de 10 a 12 grados Celsius y
máxima de 24 a 26 °C, mientras que,
en Toluca, Estado de México, la
mínima será de 6 a 8 grados Celsius
y la máxima de 21 a 23 °C.

En Nuevo León y Zacatecas 
De acuerdo con el pronóstico, se

espera cielo medio nublado a
nublado con probabilidad de
chubascos en Nuevo León y San Luis
Potosí, así como lluvias aisladas en

Coahuila.
Cielo despejado y sin lluvia el resto

de la región. Ambiente matutino
gélido con heladas en zonas serranas
Chihuahua, Durango y Zacatecas;
frío a muy frío en el resto de la
región. Templado a cálido por la
tarde. Viento de componente este de
15 a 30 km/h en la región, con rachas
de 50 a 60 km/h en Coahuila y Nuevo
León.

Clima México hoy 7 de noviembre:
prevén lluvias y viento

Rocha Moya y Sheinbaum firman
convenio de colaboración



AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Hospital General Regional (HGR)
No.1 de Querétaro del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS)
tras haber sido seleccionado como
ganador del Premio a la Excelencia
en Higiene de Manos para América
Latina 2022, se trabajará para formar
el primer Centro de Excelencia para
la Higiene de Manos en el país.

La doctora Alejandra Gabriela Vega
Malagón, coordinadora de
Información y Análisis Estratégico de
la Representación del IMSS en
Querétaro, tras recibir el Premio y el
curso Train the Trainers en Brasil,
informó que con la creación de dicho
centro se lograrán reducir las
infecciones asociadas a la atención
sanitaria.

Puntualizó que será un centro de
profesionales de la salud y directivos
para la implementación del
Programa Institucional de Higiene de
Manos (PIHMA), a través de la

asesoría para ejecutar la estrategia
multimodal, capacitación del
personal operativo para que sean
líderes y formadores en unidades
médicas y hospitalarias.

Vega Malagón agregó que se
agruparía una red de intercambio o
experiencias para el fortalecimiento
de la higiene de manos en el IMSS y
en México, se generarían líneas de
investigación y publicaciones en la
materia así como sus beneficios,
retos e impactos en la salud; y se
promoverán alianzas para evaluar e
investigar.

La coordinadora de Información y
Análisis Estratégico de la
Representación del IMSS en
Querétaro abundó que
integralmente se pretende realizar
para el primer trimestre de 2023 la
capacitación Train The Trainers, con
la presencia de los líderes de la
Organización Mundial de la Salud
(OMS).

Señaló que este adiestramiento lo
recibió junto al doctor Isaac Ruiz, con

quien colabora desde hace siete años
para que en el HGR No. 1 de
Querétaro la higiene de manos se
asumiera como un compromiso,
donde tras validar el curso intensivo
de formación de líderes para la
implementación de la estrategia
multimodal de la OMS, se les otorgó
el certificado avalado por la
Universidad de Ginebra, Suiza, y la
Fundación Academia Aesculap
México.

Explicó que este curso es
organizado e impartido por los
creadores de la estrategia
multimodal, como es el director del
Programa de Control de Infecciones
y del Centro Colaborador para la
Seguridad del Paciente de la OMS en
el Hospital Universitario de Ginebra,
Suiza, doctor Didier Pittet; Carolina
Fankhauser, Américo Agostino, entre
otros líderes de dicho órgano
internacional.

Alejandra Gabriela Vega subrayó
que, durante la capacitación en
Brasil, el HGR No. 1 de Querétaro del

IMSS presentó un análisis con los
resultados, beneficios y costos
obtenidos durante los siete años de
haberse implementado la estrategia
de higiene de manos, donde se tuvo
un ahorro de alrededor de 10
millones de pesos.

En ese sentido, refirió que es
necesario seguir el compromiso e
innovar en la materia, para ello se
ejercerá liderazgo en higiene de
manos a fin de que el HGR No. 1 de
Querétaro se convierta en un modelo
a seguir para otros hospitales.

“Haber ganado el premio
representa un enorme reto y
compromiso con la calidad y
seguridad de la atención”, afirmó.

Aseguró que “hoy el IMSS muestra
de nueva cuenta que con decisión,

trabajo y compromiso podemos ser
muy competitivos. La presea que nos
otorgan implica que podemos ser
mejores y que estamos alcanzado
resultados” en la mejora de la calidad
de atención para los
derechohabientes.

Agradeció el apoyo del director
general del IMSS, Zoé Robledo, de la
directora de Prestaciones Médicas,
doctora Célida Duque Molina; al
coordinador de Segundo Nivel,
doctor Luis Rafael López Ocaña; a la
titular de la Representación del
Instituto en Querétaro, Enfermera
Martha Eloísa Sánchez Vázquez; a la
jefa de Prestaciones Médicas de
Querétaro, doctora Juana Angélica
García Bonilla; y a todo el equipo de
trabajo del HGR No. 1 en Querétaro.

Busca IMSS crear el primer Centro de Excelencia para Higiene de Manos
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La Arquidiócesis Primada de México
se sumó a la postura de los obispos
católicos de preservar la existencia de
instituciones como el Instituto
Nacional Electoral (INE) con el
objetivo de garantizar la
imparcialidad en las contiendas
electorales y fortalecer la democracia.

Al sumarse al llamado de los
obispos católicos difundido en días
pasados, la Arquidiócesis destacó que

el INE es una de las instituciones en
las que más confía la ciudadanía, ya
que a través de ella ha sido posible
"realizar procesos electorales
transparentes, confiables y pacíficos,
para la renovación de los distintos
cargos de elección popular" en todo
el país a lo largo de sus más de 25
años de existencia.

De ahí que también solicitó al
presidente Andrés Manuel López
Obrador y a los legisladores actuar en
favor del bien común y en lugar de

desaparecer al organismo ciudadano,
proponer y emitir normas que lo
mejoren, sin olvidar que con la
creación del INE, México dejó atrás la
época en la que el gobierno en turno
era juez y parte en los comicios
electorales.

"Ante la iniciativa presentada por el
Ejecutivo Federal para una Reforma
Constitucional en materia electoral
que está ya en la Cámara de
Diputados, la Iglesia expresa su
preocupación por lo que pudiera

alterar la autonomía ciudadana y la
imparcialidad partidista.

“Hecha esta observación en el
marco de la política del bien común,
nuestros obispos han expresado una
respetuosa exhortación al Poder
Ejecutivo y Legislativo a fin de asumir
su responsabilidad histórica y su
prudencia legislativa, con altura de
miras, más allá de coyunturas
ideológicas, para preservar y, en todo
caso, mejorar, esta gran institución
del Estado mexicano", apuntó la

Arquidiócesis Primada de México
desde el editorial del semanario
Desde la Fe.

Luego de explicar su postura frente
a la reforma electoral que se analiza
en la cámara de diputados, la
arquidiócesis primada de México
pidió a los ciudadanos, funcionarios,
legisladores y sociedad civil "cuidar y
defender lo que nos ha permitido
avanzar en nuestra incipiente y
valiosa democracia" concluyó la
publicación religiosa este domingo.

Iglesia pide no tocar al INE por sus
elecciones ‘confiables y transparentes’
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El líder del PRI en la
Cámara de Diputados,
Rubén Moreira, acusó
al gobernador de NL
de causar un gran
daño a municipios,
principalmente de PRI
y PAN

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Durante una reunión entre líderes,
diputados locales y federales del PRI,
cuestionaron que el gobernador de
Nuevo León, Samuel García, no
entregue los recursos que le
corresponden a los municipios.

El coordinador del grupo
parlamentario del PRI en el Congreso
federal, Rubén Moreira, señaló que la
falta de aportaciones está causando
estragos en las finanzas de los
municipios luego de que los alcaldes,

principalmente del PRI y PAN lo
denunciaran.

"Hasta donde yo sé, está generando
un gran daño a los municipios,
muchos de ellos con una capacidad
económica modesta", explicó.

"Ya no tienen recursos para sus
patrullas, ya no tienen recursos para
sus sueldos, el gobernador no puede
confundir una cosa con otra".

Moreira estuvo de visita en Nuevo
León para participar en la mesa de
trabajo de la dirigencia estatal del
PRI en Nuevo León, "Presupuesto
justo, eficiente e incluyente para
Nuevo León".

Los alcaldes responsabilizaron al
mandatario estatal de haber
congelado los recursos por represalia
a que el Congreso local mantiene el
proceso de selección para el cargo de
Fiscal General de Justicia.

“Yo exhorto al gobernador a que
respete la voz del pueblo, lo hicieron
gobernador, pero no le dieron el
Congreso, tiene que escuchar al
Congreso y dejar que ellos decidan
en sus procesos.

"Es poco visto que para lograr un
objetivo el gobernador dañe la

operación de los municipios y los
comprometa, suena un poquito a
venganza".

Por su parte el Diputado federal
Ildefonso Guajardo también
cuestionó la falta de apoyo y señaló
que los ediles ya presentaron una

queja ante la Auditoría Superior, ya
que los recursos debieron recibirlos
el pasado 31 de octubre.

"Al igual que el Ejecutivo federal no
respeta el equilibrio de poderes, aquí
en Nuevo León tenemos que
asegurarnos que el gobernador sí

respete el equilibrio de poderes.
"Empecemos por desconocer que el

Estado de Derecho no es la mejor
fórmula para avanzar hacia el futuro
cuando es la principal crítica que le
hacemos al Ejecutivo federal", agregó
Guajardo.

¡Ya hay bronca! PRI acusa a Samuel
García de congelar recursos a municipios

El canciller resaltó a
vecinos de Coyoacán
logros de su
administración como
jefe de Gobierno;
aseguró que
participará en
encuesta para elegir al
sucesor de López
Obrador

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Relaciones
Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, y
aspirante a la candidatura
presidencial por Morena, se reunió
con vecinos de Coyoacán para
explicarles los programas sociales
que se pusieron en marcha durante
su administración como jefe de
Gobierno.

Dijo que él no está esperando que
el presidente López Obrador lo
ponga como candidato a la
Presidencia, pero sí está esperando
que lo “dejen competir” y participar,
además de pedir que se respete la

encuesta “que sea limpia” y que “por
primera vez en una sucesión
Presidencial, la gente decida”.

Agregó que “voy a participar en la
encuesta, voy a ganar la encuesta y
vamos a llevar a cabo todo lo que he
estado diciendo, vamos a cumplir y
ustedes nada más acompáñenme”.

Destacó que no ha obligado a
trabajadores de la SRE a acudir a sus
eventos y “quien está aquí es porque
quiere y porque puede”.

Durante un desayuno con
cooperativistas, dijo que toda esa
experiencia adquirida durante su
jefatura de gobierno en la ciudad no

debe dejarse perder “los avances que
hemos logrado hay que llevarlos a
nivel nacional, lo que se ha hecho
qué bueno, lo que no se ha hecho hay
que hacerlo”.

Destacó que lleva 40 años
preparándose porque en “gobernar
no se puede improvisar” y recordó su
participación en la reconstrucción de
la ciudad después de los sismos del
85, la crisis ambiental en el 87, y
durante la pandemia, su trabajo para
traer vacunas al país y resolver el
problema migratorio con el
presidente estadounidense Donald
Trump.

Ebrard no espera aval de López Obrador
al 2024: ‘voy a ganar encuesta’

AGENCIAS
OAXACA

Parques, avenidas y barrios de la
ciudad de Oaxaca lucen sucios por
la basura lanzada impunemente a
cielo abierto, a cualquier hora del
día. La autoridad municipal
rebasada y el gobierno estatal
saliente tampoco se han puesto de
acuerdo en las acciones operativas
ni sanciones a infractores.

También en el centro histórico
luce un tiradero a cielo abierto. Dos
días después de que los agremiados
del Sindicato Independiente 3 de
Marzo, encargado del servicio de
barrido y recolección de basura,
arrojaron bolsas de desperdicios en
la Plaza de Armas, este domingo,
meseros de los restaurantes
cercanos salpicaron con cal los
desechos esparcidos.

Aunque, una vez más,
agremiados a esta central sindical
hoy volvieron a vaciar
contenedores de basura en la
misma Plaza, pero ahora un
costado del Palacio de Gobierno a la
vista de elementos de la Policía
Estatal de Seguridad Pública.

Bernabé Baltazar Díaz, dirigente
del Sindicato 3 de Marzo,
argumentó que la protesta de sus
compañeros tiene el propósito de
presionar al alcalde morenista,
Francisco Martínez Nery, a

conseguir el terreno que sirva
como depósito de las 100 toneladas
diarias de basura, generadas en la
capital.

A través de redes y grupos
sociales, los habitantes de la otrora
Verde Antequera censuraron la
actuación de la gremial, agravando
la crisis sanitaria que igualmente
afecta a locales y visitantes.

En forma espontánea un grupo de
personas se organizó para recoger
un poco de la basura dispersa a un
costado de la Catedral
Metropolitana, sin embargo, a los
pocos minutos volvió a
acumularse.

Mientras tanto las comunidades
conurbadas estén alertas de
cualquier incursión del
Ayuntamiento de Oaxaca de
entrada a sus vertederos, para el
depósito de los desechos generados
en la capital del estado.

El pasado octubre, se cumplió el
ciclo del relleno sanitario, ubicado
en el municipio vecino de Villa de
Zaachila, en la zona sur, los
habitantes de 28 municipios, entre
ellos la capital oaxaqueña, han
tenido que buscar alternativas por
cierre definitivo, sin embargo,
algunos capitalinos toman la vía
fácil, tirar sus desechos en la vía
pública, sin consecuencias
administrativas ni penales.

Calles de Oaxaca lucen llenas de
basura y la solución es echarle cal



El papa invitó además
a los miembros de la
Iglesia a promover el
diálogo "con los
hermanos de otras
creencias y
confesiones"

AGENCIAS
El papa Francisco rezó este

domingo por el Líbano "tan sufrido",
por "Ucrania martirizada" y por
"todos los pueblos que sufren en
Oriente Medio", al término de su
primera visita a Baréin,  pequeño
país musulmán del Golfo.

El pontífice argentino agradeció
además a las autoridades por su
acogida, durante un encuentro con el
clero católico en la iglesia del
Sagrado Corazón en la capital
Manama.

El papa saludó a los fieles del
Líbano presentes y dedicó una
oración a ese "bien amado" país, "tan
cansado y sufrido, y a todos los
pueblos que sufren en Oriente
Medio" según declaró Francisco en su
último discurso público en Baréin,
aludiendo a la grave crisis económica
y social libanesa.

Y tampoco quiero olvidarme de
rezar y de decirles a ustedes que
recen por la martirizada Ucrania,
para que esa guerra termine",
agregó.

El papa invitó además a los
miembros de la Iglesia a promover el
diálogo "con los hermanos de otras
creencias y confesiones" en una
"sociedad interreligiosa y
multicultural".

- "Sentimiento indescriptible" -
Es un sentimiento indescriptible.

Estábamos muy cerca del papa en la
iglesia", relató a la AFP Oualid
Naoufal, un fiel libanés. "Sentí una
gran paz interior", dijo, y elogió del
pontífice "sus palabras tan intensas",
en especial las relativas a Líbano.

Tras una visita de cuatro días, el
papa de 85 años  volvió este
domingo a Roma, donde está
prevista su llegada a las 16H30
(15H30 GMT). Durante el vuelo, dará
su habitual rueda de prensa a los
periodistas que lo acompañan en
este viaje.

El sábado, Francisco se reunió con
las autoridades y con responsables

musulmanes, celebró una misa ante
30.000 personas congregadas en un
estadio y se entrevistó en privado
con el rey Hamad ben Issa Al-Jalifa.

Durante su visita, Francisco criticó
la lógica de los "bloques opuestos"
entre Este y Oeste, e instó a "que los
derechos humanos fundamentales
no sean violados, sino promovidos".

Desde la revuelta de 2011 en el
contexto de la Primavera Árabe,
Baréin ha sido acusado regularmente
por oenegés e instituciones
internacionales de llevar a cabo una
feroz represión contra los disidentes
políticos, en particular los de la

comunidad chiita, en un país
gobernado por una dinastía sunita.

El gobierno, por su parte, asegura
que no tolera la "discriminación" y
que ha puesto en marcha
mecanismos para proteger los
derechos humanos.

- Reunión con el gran imán sunita -
Pero poco antes de un encuentro

del papa con jóvenes en Manama,
una decena de personas, que se
manifestaron para pedir la liberación
de allegados encarcelados, fueron
brevemente arrestadas, según  la
ONG Bahrain Institute for Rights and
Democracy (BIRD), basada en

Londres. 
Durante su visita a Baréin, el papa

Francisco también se reunió con
Ahmed al Tayeb, el gran imán de Al-
Azhar, alta instancia del islam sunita
con sede en El Cairo, en el marco de
un foro interreligioso.

Esta visita de Francisco es la 39ª al
extranjero desde su elección en 2013
y la segunda a la península arábiga.

El reino de Baréin, que oficializó sus
relaciones diplomáticas con la Santa
Sede en 2000, tiene unos 80.000
católicos según el Vaticano,
principalmente trabajadores
asiáticos.
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Reino Unido anunció
que el 8 de mayo
como día feriado por la
coronación de Carlos
III

AGENCIAS
Los británicos tendrán un día

feriado en mayo de 2023 con motivo
de la coronación del rey Carlos III,
ocho meses después del
fallecimiento de la reina Isabel II,
anunció este domingo el gobierno.

El feriado fue fijado el lunes 8 de
mayo, dos días después de la

ceremonia que se llevará a cabo en la
abadía de Westminster, precisó
Downing Street en un comunicado.

“La coronación de un monarca es
un momento único en nuestro país",
declaró el primer ministro, Rishi
Sunak, citado en el comunicado.

Sunak instó a la población a rendir
ese día "homenaje al rey Carlos III,
participando en eventos locales y
nacionales en todo el país en su
honor".

El comunicado menciona como
precedente el día feriado acordado a
los súbditos británicos con motivo de
la coronación de Isabel II, el 2 de
junio de 1953.

También se decretó feriado el 19 de
septiembre de este año con motivo
de las exequias de la monarca.

El palacio de Buckingham había
anunciado que la coronación de
Carlos sería una ceremonia
"orientada hacia el futuro, sin dejar
de estar arraigada en la larga
tradición y la pompa de la
monarquía".

La prensa británica indicó que será
sobria, más corta y menos onerosa
que la de su madre, en un contexto
de crisis económica.

La coronación de Isabel II duró más
de tres horas, en presencia de 8.251
invitados congregados en la abadía.

Reino Unido tendrá día feriado
por coronación de Carlos III

El papa reza por Líbano y Ucrania en Baréin
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Una caterva de
bobalicones, rateros,
defraudadores y hasta
genocidas se han
sentado en la Silla del
Águila durante los
últimos 22 años… y
aún desde mucho

antes, si usted me apura.
Aguantador como ningún otro, el mexicano

de la calle los ha tolerado y a lo más que ha
llegado es hacer chistes y más recientemente
memes que sólo sirven para un desahogo
catártico en las cafeterías y en las sobremesas
familiares.

Hasta ahí.
Nada más.
Todos han dejado el poder sin sufrir

consecuencia alguna por sus crímenes –el de
rateros despreciables, principalmente-- y, en la
mayoría de los casos han decidido salir del país
a radicar en países en los que invierten
cantidades mínimas en relación a lo robado a
los mexicanos para adquirir visas doradas, de
privilegio, o hasta nacionalidades de las
naciones en las que se esconden como ratas a
las que persigue un imaginario gato.

Dejaron ya de vivir a salto de mata, como
Carlos Salinas que a ratos residía en La Habana,
otros en Dublín, Nueva York… 

… O escondidos, sin sacar la cabeza, como
Enrique Peña quien, por ejemplo, tuvo que
celebrar hace un par de semanas, casi casi en
la clandestinidad, los esponsales de la mayor
de sus hijas en las goteras de Madrid.

En 2011, empero, muchos pensamos que sí
había una luz al final del túnel de la impunidad
con la que han sobrevivido los últimos ex
presidentes mexicanos.

El espurio Calderón, ¿sin castigo?
En noviembre del 2011, un grupo de

abogados mexicanos, encabezados por Netzaí
Sandoval, interpuso una demanda ante la
Corte Penal Internacional, en La Haya, por
delitos de lesa humanidad cometidos por
Felipe de Jesús Calderón Hinojosa y su gabinete
de seguridad (sic), ocurridos después de que el
beodo moreliano declarara la "guerra contra el
narcotráfico".

Ensoberbecido, gracias al respaldo recibido
en dólares efectivos por los magnates texanos
y por la recomendación interesada del
embajador Jeffrey Davidow, Calderón se sintió
machín y desató una feroz masacre, más
sanguinaria que las grandes batallas de la
Revolución iniciada en 1910.

La población lo recuerda encasquetado en
uniforme militar, que obviamente le quedaba
guango, con cinco estrellas mal pegadas,
acompañado de los capitostes de las fuerzas
armadas del Ejército y la Marina, convocando
a una guerra inopinada y anticlimática, sin
planeación ni objetivos benéficos para nadie,
excepto para justificar a sus valedores
gabachos… y para apagar cualquier fuego que
pudiese surgir tras su ocupación militar de Los
Pinos en calidad de Presidente espurio.

La Corte Penal Internacional, a prueba
Sandoval y su grupo documentaron 470

casos de torturas, desplazamientos,
desapariciones forzadas y reclutamiento de
menores, que "llevó a México a una crisis
humanitaria de asesinatos generalizados, con
un saldo de decenas de miles de muertos",
explicó en aquel momento el abogado en
entrevista con Radio Netherland Worldwide.

Los abogados, respaldados por 23 mil firmas,
responsabilizaron directamente al Estado
mexicano por la ejecución de crímenes de lesa
humanidad, así como al Ejército por
violaciones sexuales, esclavización de
migrantes indocumentados por funcionarios,
en colaboración con la delincuencia
organizada.

Personajes de la actualidad mexicana
presentaron la demanda, ante la imposibilidad
de que se juzgara aquí al borrachín que --
"haiga sido como haiga sido"-- mantenía una
ocupación militar de la Presidencia de la
República, dado que las autoridades judiciales
carecían de autonomía y el fuero militar
impide juzgar crímenes cometidos por el
Ejército nacional.

Firmaron el documento, Edgardo Buscaglia,
John Ackerman, los caricaturistas de La
Jornada, Rafael Barajas, Antonio Helguera y
José Hernández, el Grupo No Más Sangre y,
entre otros, este escribidor. 

Se puso a prueba la efectividad de la Corte,
que hasta ese momento sólo se encargaba de
enjuiciar a gobernantes de países africanos y
no, como decía Agustín Barrios Gómez, de
países como el nuestro enclavados en África
Latina.

El juicio contra Calderón sigue abierto
Con la excepción del líder serbio Slobodan

Milosevic, sólo pasaban a la báscula a los
enemigos declarados de los países
industrializados. Otro antecedente era con los
sátrapas colombianos, donde ni abrieron la
investigación, sólo colocaron al país "bajo
observación formal".

Tratándose del borrachín Calderón Hinojosa,
considerado un "aliado funcional", trataron de
poner una prueba a la CPI de La Haya.
Consideraban que, si era tratado siquiera como
los colombianos, se habría avanzado
demasiado en abrir el ostión.

Con conocimiento de causa, los convocantes
consideraron que México "vive un estado de
emergencia y atraviesa por la crisis más
dramática de su historia... una impunidad
estructural en la que únicamente el 12% de los
delitos son denunciados y el 8% investigados".

La petición de juicio al ex presidente de

México continúa abierta y hasta el momento
ha sido firmada en línea por cientos de miles
de ciudadanos.

FeCal tiene el respaldo hipócrita de los
gringos

El gobierno de Calderón --
desafortunadamente, la petición fue hecha un
año antes que dejara el poder el genocida--
rechazó de manera categórica que la Estrategia
Nacional de Seguridad (sic) no constituía un
crimen internacional, que se apegaba al Estado
de Derecho y su fin era llagar a los delincuentes
ante la justicia. Ni la lengua se mordió.

La Secretaría de Relaciones Exteriores
respondió así en un comunicado de seis
puntos, que es un monumento a la inmundicia
jurídica.

Cabe señalar que la Corte Penal Internacional
de La Haya, establecida en 1998, se fijó como
objetivo terminar con la impunidad de quienes
han perpetrado los crímenes más graves de la
comunidad internacional. Juzga la
responsabilidad de las personas, no de los
Estados.

El Principio de Complementariedad Positiva,
su fundamento, sostiene que debe actuar
después de que los tribunales del país
involucrado no hayan podido o no hayan
querido juzgar a los responsables. El gobierno
de Felipe de Jesús Calderón en el poder, tenía
el respaldo hipócrita de los Estados Unidos,
que lo invistieron "haiga sido como haiga sido".

Manto de impunidad en su pacto con Peña
Nieto

Y efectivamente, resultó comprobado que
Calderón Hinojosa era un "aliado funcional",
un títere de los grandes intereses de la
delincuencia organizada, lo mismo que de la
de cuello blanco, siempre dispuestas, ambas, a
defender a sus palafreneros y lambiscones.

Gracias a eso has ahora ha podido salvar el
pellejo. Además, gracias a los acuerdos a los
que llegó con el grupo íntimo de Peña Nieto,
con el que firmó un tácito pacto de no
agresión: Calderón no revelaría las marrullerías
en campaña del mexiquense, a cambio de la
impunidad total, ofrecida por el peñato en
todos los frentes abiertos por el infeliz
moreliano (véase El Amasiato, libro del colega

Álvaro Delgado).
Los tolucos tampoco se fueron limpios;

deben muchas
Desafortunadamente para tolucos y

pachuquitas, ellos podrán no correr la misma
suerte. Demasiados avisos recibieron a partir
de las masacres, desapariciones forzadas y
ejecuciones extrajudiciales que han llevado a
cabo apoyados por las Fuerzas Armadas en
Ayotzinapa, Tlatlaya, Apatzingán, Tanhuato,
Reynosa, Nochixtlán y muchísimos actos
macabros más en todo el territorio.

Se resistieron demasiado a no aprobar los
delitos de lesa humanidad y a no permitir el
ingreso de los observadores internacionales, ni
al país, menos a los tenebrosos cuarteles,
donde la opinión pública juzgaba se
encontraban los hornos crematorios del
peñato.

Existe dolo, internacionalmente comprobado,
para impedir la acción de la justicia ante la no
tipificación de los delitos en el país y la
resistencia a la observación de las
organizaciones humanitarias, tribunales y
organismos de derechos humanos, reconocidos
por la comunidad global.

Y AMLO carece del apoyo de los gabachos
P’acabrla de rematar, la diplomacia exterior

de la 4T ha sido tan fallida, que a estas alturas,
no cuentan con el apoyo de la oligocracia
estadunidense para capear la tormenta que se
les viene encima.

No cuentan tampoco ni con los argumentos
satíricos que condenaron a la familia de
Caperucita a indemnizar al lobo feroz "cuyo
honor se vio mancillado por la conducta
libidinosa y provocadora " de la criatura
fantasiosa de Charles Perrault.

Y lo peor para ellos: está dado el
señalamiento de la sociedad sobre complicidad
con la delincuencia organizada, y
sometimiento a sus socios mayores en el ajo,
utilizando a las fuerzas armadas
institucionales, para no dejar huella. 

No tienen para dónde hacerse.
Cada vez es más y más posible que los ex

presidentes dejen de ser impunes.
¡Ojalá!

Felipe Calderón, genocida * Denunciado desde 2011 * Mismos delitos que EPN y AMLO
FRANCISCO RODRÍGUEZ  https://www.indicepolitico.com / indicepolitico@gmail.com / @IndicePolitico / @pacorodriguez
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Triunfo de republicanos será la antesala para reelegir a Trump
POR GREGORIO A. MERAZ /LA TIMES EN ESPAÑOL 

El expresidente
estadounidense Donald
Trump habla en un mitin
político en Wilkes-Barre,
Pensilvania, el 3 de
septiembre del 2022. Tras
coquetear con QAnon
durante años, Trump está
adoptando abiertamente
la infundada teoría de
conspiración, en
momentos en que
aumenta el número de
incidentes aterradores
vinculados con la misma. 

(Mary Altaffer / Associated
Press)

Tras la victoria de Donald Trump,
en 2016, surgió la frase: “Elige a un
payaso, espera un circo.”

Quien la acuñó, tuvo toda la razón.

Grupos de extremistas que
recorren 16 estados clave para lograr
la mayoría en el Congreso mediante
el circo denominado “Tour del nuevo
despertar de América”, espectáculo
más propio de una república
bananera, nunca imaginado en
Estados Unidos, en el que Eric
Trump, da la bienvenida,
asegurando que su padre, -al que
pone al teléfono-, “regresará al país,
al curso del que nunca debió salir”.

Caravana en la que evangélicos,
distorsionan la Biblia y la manipulan
a quienes nunca la han leído,
asegurando que “el cristianismo está
bajo ataque”.

Destacados expertos han
manifestado preocupación sobre lo
que parece indicar un eventual
retorno de Trump a la Casa Blanca,
generaría terribles consecuencias
que podrían ser funestas para la
democracia en esta superpotencia y
en el mundo entero.

Estudiosos del curso de la
democracia de esta superpotencia se
inclinan a pensar que, si los
republicanos logran control de
alguna de las dos Cámaras del
Congreso, podrían impedir las
medidas del presidente Joe Biden,
para superar la inflación y eliminar
la amenaza de recesión, abriendo el
camino a la eventual postulación y
posible reelección de Trump.

Las últimas encuestas muestran
que Trump aventaja a Biden por 48%
a 46%.

Y de ganar, Trump ha manifestado
que, en un posible segundo término,
en lugar de cambiar a cerca de 4,000
funcionarios del gobierno federal,

como se hace tradicionalmente, para
evitar obstáculos en sus decisiones,
despediría a más de 70 mil
funcionarios de carrera, para
asegurarse de que nadie impidiera o
desafiara sus decisiones, por
arbitrarias que parezcan.

Además, el expresidente llegaría
con una larga lista de adversarios,
como Christopher Wray, director del
FBI, por ordenar la redada y
decomiso de cientos de documentos
altamente clasificados, en Mar a
Lago y politizaría ese cargo, igual
que los Departamentos de Estado, la
CIA, Defensa, Justicia, el Servicio de
Impuestos y otros, que consideraría
sus enemigos.

Ordenaría una lista interminable de
investigaciones contra el presidente
Joe Biden, su hijo Hunter Biden, el
procurador de justicia Merrick
Garland, el exsecretario en retiro de
Defensa Mark Esper, por negarse a
desplazar tropas federales para
reprimir protestas por la muerte de
George Floyd, (lo que haría en un
segundo mandato), también contra

sus exprocuradores de Justicia Jeff
Sessions y Bill Barr, contra Rex
Tillerson, Brad Raffensperger,
secretario de Estado de Georgia, que
se negó a “buscarle” 11,700 votos
que necesitaba para ganar.

También de la procuradora de
justicia de New York, Letitia James y
otros que considera sus enemigos
porque impidieron la realización de
sus deseos y a los que sustituiría con
“gente leal” como podría ocurrir en
la Reserva Federal, para ordenar una
política monetaria que le favorezca
políticamente y quizás,
financieramente, en especial, en
tiempo de elecciones.

Con estas medidas para tener
mayor flexibilidad como ha
manifestado, Trump pasaría a la
historia como el primer presidente
con un equipo que antepone sus
intereses, a los de la nación, lo que
generaría un caos y disfunción, así
como la obstrucción en la función de
supervisión del Congreso, ordenado
por la Constitución.

En política externa, Trump

revocaría la reincorporación al
Acuerdo de Paris contra el
calentamiento global, retiraría las
tropas de Estados Unidos de Corea
del Sur, Alemania y Somalia y otras
regiones del mundo, autorizaría la
ejecución con drones de líderes
extranjeros, consideraría la invasión
a Venezuela, cancelaría la ayuda
militar de Estados Unidos a Ucrania,
reanudaría relaciones con Rusia,
apoyando aún más su agenda y
promovería la expansión, con la
asesoría del Gen. Michael Flynn y
buscaría la seguridad económica de
la Organización Trump.

Para lograrlo, el “Tour del nuevo
despertar de América” pone todo su
empeño, con todo tipo de
argumentos y espectáculos que se
antojan risibles y rayan en el ridículo
que insulta la capacidad mental de a
quienes están dirigidos, para
conseguir votos, como es el caso de
miles de latinos.

Con el mensaje central de “luchar
por una América blanca, bajo un
sistema de vida cristiano

evangélico”, la caravana -a la que
siguen algunas despistadas
minorías- propaga las mentiras de
supuestos profetas y creadores de
teorías de conspiración asegurando
que esta elección y la presidencial de
2024, ya no es entre Republicanos y
Demócratas, sino entre el bien y el
mal.

El tour por 16 estados, urgiendo a
la acción ante el cristianismo y el
nacionalismo blanco ante la
amenaza a la democracia americana
ha sido foro para las teorías de
conspiración de QAnon, de militares
retirados, economistas que pregonan
el colapso del sistema monetario de
Estados Unidos antes del día de
Acción de Gracias” y el “retorno de
Donald Trump como presidente”.

Por estas especiales circunstancias,
la elección de medio termino, del 8
de noviembre, tiene una importancia
histórica y requiere que los electores,
al margen de simpatía personal y
partidismos, reflexionen a fondo,
sobre todo lo que está en juego.



• Mónica González Contró
inauguró el “Foro sobre
Plataformas Digitales y Seguridad
Social del Futuro”, organizado por
el IIJ

• A c a d é m i c o s ,
representantes de empresas y de
organizaciones del ramo revisaron
la situación laboral que enfrentan
quienes incursionan en esta
modalidad
CIUDAD DE MÉXICO.- 

Las plataformas digitales se
constituyeron en una de las vías de
acceso a bienes y servicios habituales
para los ciudadanos; es un tema que
irrumpió desde hace varios años en
nuestra realidad. Sin embargo, a
partir de la crisis sanitaria su
presencia se recrudeció y con ello
salieron a la luz, de manera
importante, una serie de problemas
asociados a esta nueva forma de
trabajar que no estaba considerada
de manera explícita en la legislación,
consideró la directora del Instituto de
Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la
UNAM, Mónica González Contró.

“La realidad va más aprisa que la
posibilidad que tienen los órganos
legislativos de establecer marcos
jurídicos adecuados, para regular
estas realidades emergentes”. Si bien
esa labor es un área de oportunidad
para numerosas familias –pues
representa el acceso a un ingreso
mediante el uso de esos medios
digitales–, también constituye un
reto importante en materia de
protección social debido a sus
características.

Al inaugurar el “Foro sobre
Plataformas Digitales y Seguridad
Social del Futuro”, organizado por el
IIJ y las empresas DiDi, Uber, Rappi y
Beat, González Contró indicó:

Esta entidad académica abrió sus
puertas al debate donde estuvieron
representadas todas las voces, en
particular el análisis académico,
político y jurídico sólidos, a partir de
una perspectiva de reflexión, a efecto
de generar propuestas que tiendan a
garantizar los derechos de las
personas trabajadoras de esas
plataformas y que les garantice la
seguridad social y los derechos
laborales reconocidos en la
Constitución y en las leyes que, por
supuesto, son obligatorios.

Destacó que en espacios como este
se pueden generar políticas públicas
que sean eficaces, que se traduzcan
en una legislación que proteja las

garantías de los individuos y que no
limite esta nueva posibilidad de
ingresos.

Ocupación nueva
Víctor Carreón Rodríguez, del

Centro de Investigación y Docencia
Económicas (CIDE), refirió que como
parte de las investigaciones que se
realizan en el Laboratorio Nacional
de Políticas Públicas de esa entidad
académica, se concluyó que durante
la pandemia el uso de plataformas
digitales evitó el desplazamiento de
los usuarios a farmacias, tiendas,
supermercados, etcétera, lo que
contribuyó al distanciamiento social
y con ello se evitó casi un millón de
contagios.

De acuerdo con cifras de la
Encuesta Nacional de Ocupación y
Empleo, al cierre de 2020 eran casi
250 mil personas repartidoras de
este sistema, mientras que al
concluir el segundo trimestre de
2022 existían más de 300 mil,
argumentó.

La mayoría, 80 por ciento, son
jóvenes menores de 44 años, lo que
no ocurre en otras actividades; en
nivel escolar cuentan con secundaria
completa, eso los hace diferentes. En
cuanto a los ingresos, perciben de
uno a dos salarios mínimos diarios.

La propuesta del CIDE sería definir
las actividades de plataformas
digitales como una ocupación nueva
en la legislación. “Si no lo hacemos,
tendremos problemas. Es necesaria
una regulación innovadora para
tener una actividad de reciente
incursión en la economía, sin inhibir
incentivos a nuevas inversiones”.

Las plataformas digitales
representan herramientas
tecnológicas que dinamizan a la
sociedad y a la economía, como
intermediarias entre quienes ofrecen
servicios y aquellos que lo requieren.
Rompieron el paradigma laboral y
empoderan a las personas para
ejercer sus derechos y su libertad,
aseveró Vicente Roqueñí López,

director senior de Asuntos con
Gobierno y Políticas Públicas de
América Latina Hispanohablantes de
DiDi.

Su evolución continuará de forma
acelerada y, probablemente, los
modelos antiguos de ocupación
dejarán de existir. De esa manera, 80
por ciento de quienes deciden
generar ingresos a través de esa
modalidad valoran su flexibilidad; es
decir, son libres de elegir si las
utilizan o no; si usan más de una
plataforma a la vez; cuántas horas le
dedican al día; determinan las zonas
geográficas en las que trabajarán.
“Sin duda, deciden ser dueños de su
tiempo”.

Puntualizó que las aproximaciones
regulatorias laborales de las
plataformas digitales en el mundo
son incipientes y contradictorias.
Como resultado de ello se han
observado tres tendencias: una
regulación laboral rígida; la creación
de nuevas categorías de
trabajadores; y la libre elección del

tipo de relación.
Saúl Gómez, fundador del colectivo

Ni un repartidor menos, destacó que
los distribuidores de la plataforma
DiDi obtuvieron logros como:
mejoras en el seguro de protección
24 horas después del último pedido;
protección y servicio a trabajadores
que utilizan motocicleta, en caso de
falla o falta de combustible; además
de respaldar a las mujeres
repartidoras en casos de acoso.

Legislar al vapor, en torno a la
situación de este tipo de
trabajadores, podría traer
consecuencias para todos. Estamos
de acuerdo con una regulación o
legislación que significarían mejoras
sustanciales, “pero no se puede
adecuar en un cuadrado, como es la
Ley Federal de Trabajo, un círculo
como este nuevo sistema de trabajo.
Debemos construir, avanzar y, sobre
todo, poner a trabajar a las
instituciones: Secretaría del Trabajo
e IMSS, que aprendan a ser flexibles
y no ser un modelo rígido”.
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Plataformas
digitales, reto para
la protección social
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Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Se llevó a cabo la
décima edición de la
10K Monchys, teniendo
como salida y meta el
Museo Interactivo
Bebeleche, en donde los

corredores desde muy temprano se
dieron cita para arrancar en punto
de las 8:00 horas a lo largo del ya
tradicional recorrido de este
evento deportivo.

LOS MEJORES 
Los mejores corredores de la

distancia de 10 kilómetros fueron en
la rama femenil Daniela Calderón,
mientras que en la rama varonil Luis
Ricardo Jiménez Arrieta, siendo ellos
quienes se quedaron con la victoria
de la décima edición de la carrera.

ELLAS 
En la rama femenil los resultados

fueron los siguientes: en la categoría
Juvenil, la gran ganadora fue Italia
Michelle Luna García, quien terminó
en un tiempo de 47.31 minutos,
seguida por Leena Isabel Cueto Ruiz
y Natalia Morán García.

Por su parte, en la categoría Libre,
quien se quedó con la victoria fue
Daniela Calderón al cronometrar un
tiempo de 41.25 minutos, mientras
que la segunda posición fue para
Anahí Rivera y el tercer lugar fue
para Ana Gabriela Venegas Aguirre.

MMááss  ddee  mmiill
ccoorrrriieerroonn  MMoonncchhyyss  

Gran convocatoria tuvo la
carrera de la Pastelería Monchys
en su décimo aniversario 
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En lo que respecta a la Sub Máster,
la mejor de las corredoras fue
Mónica Pamela Ruvalcaba Jaques,
ella finalizó con un tiempo de 45.40
minutos, en la segunda posición
terminó Karla Alejandra Aviña
Medina y el bronce se lo adjudicó
María Abarca.

Dentro de la Máster, la mejor fue
Angy Chavira Alemán, terminó en
42.03 minutos, la segunda plaza fue
para Karla Daniela Garza Ramírez,
mientras que el tercer lugar se lo
quedó Alma Rivas Ayala.

Las veteranas más rápidas de la
competencia fueron Ana Margarita
Ramos Sotelo en primer lugar, con
un tiempo de 45.05 minutos, seguida
de Ana Perla Fematt, mientras que el
tercer puesto fue Claudia Elena
Irazoqui Ayala.

Dentro de los 10K Veteranos Plus
Femenil, quien logró quedarse con la
victoria fue María Elena Huizar
Campos con un tiempo notable de 50
.47 minutos, completaron el podio
Francisca Fernández González y
Guillermina Flores Godínez.

En la Senior femenil la mejor de las
corredoras fue Susana Rodríguez, ella
completó el recorrido en una hora
11.14 minutos.

ELLOS
En la rama Varonil Juvenil, el mejor

de los participantes fue Claudio
Graciano quien se llevó la victoria
con un tiempo de 33.59 minutos,
seguido por Fernando Magallanes y
Víctor Guereca que llegaron con seis
minutos de distancia.

En la Libre, el mejor fue Luis
Ricardo Jiménez Arrieta, finalizó en

un tiempo de 32.29 minutos, en la
segunda posición lo hizo Diego
Vizcarra Sánchez, mientras que la
tercera plaza fue para José Manuel
Espino.

En la Sub Máster, Leandro Minora
fue el mejor con 34.47 minutos, el
segundo puesto para Gonzalo Medel
y el tercer lugar para Alejandro
Vázquez.

En la Máster, el ganador fue
Eduardo Calderón que marcó 35.59
minutos, el segundo lugar fue Héctor
César Martínez Ramírez con una
marca de 36.50 minutos, y el tercer
lugar fue Ángel de la Rosa.

En Veteranos varonil, el ganador
fue Jesús Morales Arévalo con un
tiempo de 40.59 minutos, seguido
por Armando Quiroz y en tercero

finalizó Hugo Nuncio; en los Plus,
Santiago Soto fue el mejor con un
crono de 42.51 minutos, seguido de
Gerardo Álvarez y en tercero finalizó
Rito Hernández.

Finalmente, en la Senior Varonil,
José Alfredo Gallegos fue el mejor de
todos con un tiempo de 50.40
minutos, segundo fue Mario
Sarmiento y tercero Saúl Alonso.
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La nueva directiva del
Triatlón comenzó
reconociendo a
entrenadores y
triatletas 

POR ÁNGEL CASTILLO

Durango, Dgo.

Este fin de semana se instaló la
nueva directiva del Triatlón en
Durango luego de tomar protesta
realizaron un evento sencillo, pero
muy significativo, al reconocer a
triatletas y entrenadores por su
aporte a esta disciplina que sin duda
alguna, ha dado un sinnúmero de
satisfacciones al Estado.

LAS LEYENDAS
Para empezar con la entrega de

reconocimientos, la nueva directiva
de este deporte encabezada por
Mayra Georgette Cabral Guerrero,
reconoció a quien sin duda alguna es
toda una leyenda en este deporte,

CCoonn  eell   ppiiee
ddeerreecchhoo  
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Edgar García Lugo, mejor conocido
como “El Tiger”, que ha sido un
incansable formados de triatletas
ganadores en Durango.

HASTA EL CIELO
También se vivió un momento muy

especial, porque se reconoció a otra
leyenda y que fue uno de los
precursores de este deporte, Víctor
Manuel Valdez Olivas o como todos
lo conocemos en el mundo del
triatlón, “El Azul”, quien hace poco
dejara este mundo terrenal, pero fue
su hijo, Claudio Valdez, quien recibió
dicho reconocimiento.

LOS TRIATLETAS 
Pero el 2022 también fue un año en

donde el triatlón en su diferentes
categorías y niveles dio buenos
resultados para Durango, por lo que
se entregaron reconocimientos a
aquellos triatletas que lograron
buenos resultados a nivel nacional e
internacional. Como es el caso de
Diane Rubio Medina y Daniela
Córdova, por sus participaciones en
destacadas competencias
internacionales, así como a Miguel
Rubio Medina.

JUEGOS NACIONALES
Además, esos triatletas

duranguenses que estuvieron en el
podio en los pasados Juegos
Nacionales Conade, de igual forma
fueron reconocidos por la asociación,

ellos son, Ángel Gurrola, Valeria
Zurbía, César Ortega Cabral y René
Martínez.

LA ADMINISTRACIÓN 22-26
Señalar que previo a la entrega de

reconocimientos los triatletas
eligieron a las personas que tendrán
la responsabilidad de llevar a un
buen puerto a este deporte, y la
directiva del 2022 al 2026 estará a
cargo de la nueva presidenta, Mayra
Georgette Cabral Guerrero, junto con
su equipo de trabajo; Gerardo Rivera,
María del Rosario Bonilla, David
Córdova y Edgar García Lugo “El
Tigre”, harán una serie de
actividades con el objetivo de hacer
crecer la práctica de dicho deporte.



El delantero de 33
años se coronó este
sábado con el LAFC en
la MLS Cup

Infobae 

Luego de que Carlos Vela se
convirtió en campeón de la MLS Cup
con el LAFC, el director técnico de la
Selección Mexicana de futbol,
Gerardo “Tata” Martino, fue
contundente al señalar que no se le
puede rogar a ningún jugador para
vestir la camiseta azteca y aseguró
que el delantero de 33 años se exilió
desde 2019.

En entrevista para ESPN y a solo 15
días de que inicie el Mundial de
Qatar 2022, el entrenador argentino
aseveró que “no hay lugar para
convencer a futbolistas”.

“Valoro de Carlos lo claro y
contundente que es y hay veces que
un entrenador dice aquí hay un
resquicio por dónde entrar,
convencer, incentivar y ahí es como
si el arco tuviera un colectivo
adelante. Lo que para algunos puede
ser un tema indefinido, para mí está
definido desde 2019″

En el mismo tenor mencionó que el
único modo de haber hablado con
Carlos es teniendo alguna diferencia
con él, pero señaló que ese no fue el

caso del 10 del LAFC, equipo que este
sábado se coronó al vencer en
penales a Philadelphia Union, lo que
significó el primer título de liga para
el mexicano, pues no levantó ningún
titulo con el Osasuna (España),
Arsenal (Inglaterra) y la Real
Sociedad (España).

“Cuando uno es entrenador de
selección ¿hay que convencer al
jugador para venir? El
convencimiento es cuando tenemos
un problema personal. Me tengo que
sentar, porque no puedo permitirme
que un jugador esté y tengo que
sentarme o con el director deportivo
o presidente, pero cuando eso no
sucede pues no”

En este sentido aseguró que su
cultura como argentino no le
permite estar convenciendo a
futbolistas, ya que estos son los que
deben estar dispuestos a vestir la
camiseta del combinado nacional.

“No me aparto de ser argentino. A
la selección hay que venir. Luis Romo
lesionado me dijo que quería venir y
eso es lo que valoro mucho”, reveló.

Por otra parte, señaló que sólo
llevará tres centros delanteros a la
Copa del Mundo, pues Hirving
Lozano y Alexis Vega también
pueden jugar en esa posición si es
que así lo requiere la situación.

“Tenemos jugadores que pueden
estar en ese lugar, ‘Chucky’ y Alexis
pueden jugar en ese lugar y cuatro

es exageración”
Respecto a la ausencia de Javier '

Chicharito ' Hernández, Gerardo
Martino mencionó que es por el
estilo de juego del delantero que
milita en LA Galaxy e hizo énfasis en
que desde el inicio de su proceso
apostó por Raúl Jiménez.

“Desde que inicié dije que el centro
delantero era Raúl Jiménez, al punto
que durante el primer año y medio
que Javier Hernández vino con

nosotros era suplente. Después pasó
la nacionalización de Rogelio Funes
Mori, momento de Henry Martín y
aparición de Santiago Giménez”

De igual manera, expuso que su
relación con Javier Hernández es
buena y que han hablado en
repetidas ocasiones.

“Sí, hablamos tres veces. Una en
persona, una más por teléfono, otra
por Zoom y las cosas están claras. Es
una cuestión de decisión de

características, de lo que uno piensa
para el equipo y diferentes
situaciones. Cada entrenador tiene
su libro y es una situación bastante
complicada”, externó.

También mencionó que un
delantero quedará descartado y se
decidirá entre Santiago Giménez,
Henry Martín, Rogelio Funes Mori y
el propio Raúl Jiménez, quien ha
vuelto a los entrenamientos después
de una pubalgia que le aquejó.

30 LUNES 07 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

FUTBOL

TTaattaa  MMaarr ttiinnoo  iinnssiissttiióó  qquuee
CCaarrllooss  VVeellaa  ssee  ddeessccaarr ttóó  ddeell   TTrrii
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El equipo angelino
venció en los penales
a Philadelphia Union
después de empatar 
3-3 en el tiempo
suplementario

Infobae
La MLS entregó una definición

infartante en la victoria de Los
Ángeles FC por 3-0 en los penales
frente a Philadelphia Union tras
empatar 3-3 en los 120 minutos de
un partido que tuvo una expulsión y
el ingreso clave del arquero suplente,
John McCarthy, para la definición
desde el punto central del área.

Kellyn Acosta abrió el marcador
para el cuadro angelino a los 28
minutos de la parte inicial con un
remate de tiro libre que se desvió en
un rival. La primera parte finalizó
con ese escueto resultado y se
guardó todas sus emociones para el
complemento. A los 14 de la segunda
etapa, llegó la igualdad de Daniel
Gazdag para el elenco que contó con
la titularidad del argentino Julián
Carranza. Con este resultado, se
debía disputar un alargue de 30
minutos, pero la historia no terminó
allí.

A falta de siete para los 90
reglamentarios, Jesús Murillo
convirtió de cabeza tras un córner
desde la derecha para el 2-0 de Los

Ángeles, pero la alegría duró 120
segundos. Otra pelota parada fue la
clave para un centro desde la
izquierda que cabeceó Jack Elliott
para establecer el 2-2 y estirar unos
minutos más la definición.

El primer tiempo suplementario
pasó sin pena ni gloria hasta que
llegó una acción clave: a los cuatro
minutos del segundo tiempo, el
arquero de Los Ángeles, Maxime
Crépeau, disputó una pelota con
vehemencia contra Cory Burke y se
llevó la peor parte. Los médicos
ingresaron inmediatamente al
campo de juego para asistir a ambos
futbolistas. Desde la transmisión
oficial aludieron a una posible
fractura que podría haber sufrido el
portero, aunque aún no hay mayores
precisiones sobre el jugador que se
retiró en camilla y se fue expulsado
por la gravedad de la infracción.

Esto provocó el ingreso del arquero
John McCarthy, en lugar del
delantero Kwadwo Opoku, en una
modificación que no pasaría
desapercibida en el encuentro.

Lejos de aquietarse, continuaron
las acciones porque Elliot marcó su
doblete para poner a Philadelphia
Union 3-2 por delante en el marcador
por primera vez en todo el
encuentro. Pero, Los Ángeles FC
tenían una carta guardada en el
banco. Hacía algunos minutos había
ingresado Gareth Bale en lugar del
mexicano Carlos Vela y el galés fue el
responsable de volver a meterlo en

partido con un tanto agónico a los
128 minutos que estiró la definición
a los tiros desde el punto penal.

En esta instancia se hizo gigante
McCarthy. El arquero que había
atajado el 14 de mayo pasado en su
único encuentro por MLS no le pesó

la responsabilidad para tapar los
penales de José Martínez y Kai
Wagner con suma elasticidad para
tirarse a sus palos derecho e
izquierdo, respectivamente, y
convertirse en el héroe menos
pensado.

Ilie Sánchez fue el encargado de
convertir el tanto final que decretó el
primer título para la entidad de Los
Ángeles, que festejó con todos sus
fanáticos presentes en el estadio
Banc of California, reducto donde
hace de local la institución.

LLooss  ÁÁnnggeelleess  FFCC  ssee  ccoonnssaaggrróó  ccaammppeeóónn
ddee  llaa  MMLLSS  eenn  uunnaa  ddeeffiinniicciióónn  iinnffaarr ttaannttee  
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Lo detienen por
conducir sin
placas y le hallan
cocaína en cajas
de cereal

AGENCIAS
MONTERREY

Un joven de 25 años que
transportaba cocaína en cajas de
cereal fue detenido por elementos
de la policía de Fuerza Civil en el
municipio de Monterrey, Nuevo
León.

De acuerdo con los primeros
reportes, el hombre circulaba en
una camioneta tipo Pick Up que
circulaba sin placas, por ello los
elementos le pidieron que se
detuviera.

Al revisarlo, notaron que en la
unidad se tenía un permiso de
circulación del estado de Guerrero,
sin embargo, este resultó ser falso,
por lo que se informó al
sospechoso que sería detenido por
el delito de uso y falsificación de
documentos.

El joven descendió de la
camioneta con dos bolsas negras
en las manos, mismas que fueron
revisadas por los uniformados que
se percataron que al interior
contenían hierba verde con las
características propias de la
mariguana.

Los policías continuaron
revisando el vehículo, donde
además encontraron cajas de
cartón de una marca de cereal,
donde al interior se resguardaban
varios paquetes, envueltos en
cinta canela, que tenían polvo
blanco con las características de la
cocaína.

El detenido, identificado como
Fernando “N”, quedó a disposición
de las autoridades, quienes serán
las encargadas de darle
seguimiento a las investigaciones
por delitos contra la salud, para
posteriormente definir su
situación legal.

Bloomberg News
informa este domingo
que la empresa se está
contactando con
decenas de empleados
que perdieron su
empleo y les está
pidiendo que vuelvan

AGENCIAS
Después de que Twitter Inc.

despidió a casi la mitad de su
personal el viernes tras la
adquisición por parte de Elon Musk
por 44 mil millones de dólares, la
empresa se está contactando con
decenas de empleados que perdieron
su empleo y les está pidiendo que
vuelvan, informó el domingo
Bloomberg News.

Algunos de los contactados fueron
despedidos por error. Otros fueron

despedidos antes de que la dirección
se diera cuenta de que su trabajo y
experiencia podrían ser necesarios
para crear las nuevas funciones que
Musk prevé, según el informe, que
cita a personas familiarizadas con los
movimientos.

Twitter despidió recientemente al
50% de sus empleados, incluida
parte del equipo de confianza y
seguridad, dijo el jefe de seguridad e
integridad de la compañía, Yoel Roth,
en un tuit a previamente en la
semana.

Twitter despide a sus trabajadores,
pero ahora les pide que vuelvan

The Wall Street
Journal, citando a
personas
familiarizadas con el
tema, informó que los
despidos podrían
afectar a "muchos
miles" de empleados y
que el recorte se
anunciará el miércoles

AGENCIAS
Meta, la casa matriz de Facebook,

prevé despedir a miles de empleados
a partir de esta semana, informó la
prensa estadounidense el domingo,
cuando varias empresas de

tecnología han cesado efectivos en
respuesta a la crisis económica.

El diario The Wall Street Journal,
citando a personas familiarizadas
con el tema, informó que los
despidos podrían afectar a "muchos
miles" de empleados de Meta y que
el recorte de personal sería
anunciado el miércoles.

Al 30 de septiembre, Meta contaba
en su plantilla con unos 87 mil
empleados en todo el mundo en sus
diferentes plataformas, que incluyen
los sitios de redes sociales Facebook
e Instagram, así como la plataforma
de mensajería Whatsapp.

Tras la reciente publicación de
decepcionantes resultados
trimestrales, el director ejecutivo de
Meta, Mark Zuckerberg, dijo que el
personal de la empresa no
aumentaría para fines de 2023 y que
incluso podría disminuir
ligeramente.

El jueves pasado, las empresas de
Silicon Valley, Stripe y Lyft,
anunciaron despidos a gran escala,
mientras que Amazon dijo que
congelaría la contratación en sus
oficinas corporativas.

Twitter, recientemente comprada
por Elon Musk, acaba de cesar a casi
la mitad de sus 7.500 empleados.

Estas plataformas cuyo modelo de
negocios se basa en la publicidad
sufren particularmente por los
recortes de presupuesto de los
anunciantes, afectados por la
inflación y el alza de las tasas de
interés.

El beneficio neto de Meta cayó 4 mil
400 millones de dólares en el tercer
trimestre (-52% en un año).

"Afrontamos un ambiente
macroeconómico inestable, una
competencia mayor, problemas de
segmentación de anuncios y costos
al alza por nuestras inversiones de

largo plazo, pero debo decir que
nuestro productos están mejor que
lo que sugieren ciertos comentarios",
dijo Zuckerberg a finales de octubre
tratando de dar un mensaje
tranquilizador.

Sin embargo, la acción del grupo
californiano cayó un 24,56% al día
siguiente en Wall Street.

En un año, Meta perdió cerca de 600
mil millones de dólares en
capitalización bursátil.

La firma preocupa a los mercados
desde inicios del año, cuando por
primera vez anunció perder usuarios
en su red social originaria, Facebook.

Además de sus problemas con la
publicidad, los inversionistas han
estado preocupados por la decisión
de Zuckerberg de dedicar grandes
fondos al desarrollo del metaverso,
un universo paralelo en ciernes
presentado como el futuro de
internet.

Facebook también prepara despidos masivos;
miles de empleados serán afectados
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